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Повысить ответственность 
за подготовку 

к весеннему севу

i t

Труженики сельского хозяйства нашей 
области сейчас разрабатывают мероприя
тия по увеличению производства сельско
хозяйственных продуктов на 1955— 1960 
годы. Воодушевленные решениями январ
ского Пленума ЦК КПСС, они ставят своей 
задачей уже в этом году сделать крупный 
шаг вперед по пути увеличения производ
ства зерна и продуктов животноводства.

Решающим условием, выполнения этой 
задачи является образцовая подготовка и 
проведение весеннего сева. Нужно посеять

к каждую культуру в лучшие агротехниче
ские сроки, в хорошо удобренную и обра
ботанную почву, отборными семенаоги.

Успешное проведение сева будет зави
сеть, прежде всего, от организованности 
люден.

В областп есть немало колхозов и МТС, 
где понимают всю важность предстоящих 
работ и делают все, чтобы весна не заста
ла врасплох. Механизаторы Аспиовской,

' Митрофановской, Ювалинской, Высохояр- 
ской, Пудинекой, Рождественской МТС до
срочно завершили ремонт тракторов и за
канчивают подготовку прицепных орудий.

Во всеоружии встречают весну многие 
колхозы области. Семена, транспортные 
средства, посевной инвентарь в передовых 
колхозах к  работе подготовлены. Большое 
внимаггае уделяется выполнению плана 
зимних агроиероприятий.

Факты, однако, показывают, что не все 
руководите.тн партийных. - советских и 
сельскохозяйственных органов в должной 
мере налравляют усилия колхозников и 
механизаторов на практическое, решение I 
задач по подготовке к  весне. Во многих I 
районах семена до сих пор не доведены до 
посевных кондиций. Например, в колхозах 
зоны Пышкинской МТС не выполнен план 
но засыпке семян зерновых культур, семян 
льна-долгуица имеется только 87,2 про
цента к  плану, картофеля —  72,2 процен
та и многолетних трав —  48,4 процента 
к  плану. Проверка показала очень низкие 
посевные качества семенного материала в 
колхозах зоны МТС. Очистка семян орга
низована плохо. Из 15.876 центнеров се
мян зерновых культур отсортировано п>ль- 
ко 8.740 центнеров. Зерноочистительные 
машины колхозов и МТС простаивают.

Почти такое же положение с подготов
кой самян к  посеву в колхозах зон Чажем- 
товской, Гынгазовской, Турунтаевскои и 
других МТС.

Крайне неблагополучно обстоит дмо с 
заготовкой и вывозкой местных и мине
ральных удобрений. В Зырянском, Еояпа- 
п^eвcкoм, Парбигскои и многих других 
районах план не выполнен и  на одну 
треть. Как сообщают наши корреспон
денты, многие колхозы этих районов не 
вывезли на поля ни одного воза местных, 
не выбрали со складов ни килограмма 
минеральных удобрений.

Серьезную тревогу вызывает ход ремон
та машинно-тракторного парка. Ремонт 
тракторов закончен только в 6 станциях.
В 15 МТС план выполнен немногим боль
ше, чем наполовину. Особенно отстают 
Чажемтовская, Чердатская, Кривошеин- 
ская МТС, где график ремонта тракторов 
срывается из декады в декаду. Директора 
этах МТС тт. Семенов, Кнительшот, Ень- 
ш ин плохо руководят работой масте(рских,. 
не чувствуют должной ответственности за 
порученное дело.

Колпашевский горком. Зырянский и 
Еривошеннекий райкомы партии и райис
полкомы не оказывают должной помощи 
этим МТС в усилении темпов подготовки к  
весне, не предъявляют достаточных требо
ваний к  руководителям этих МТС за срыв 
графика ремонтных работ.

В ряде МТС пытаются поднять темпы 
подготовки машин к  севу за счет сниже
ния качества ремонта. Факты недоброкаче
ственного ремонта наблюдаются в Пыш
кинской, %жемтовской и других МТС. 
Эта практика должна быть решительно 
осуждена. Механизаторам области в ны
нешнюю весну предстоит выполнить зна- 
’гательно больший объем тракторных ра
бот. Это невозможно сделать на машинах, 
отремонтированных кое-как.

Некоторые .МТС еще медленно пере
страивают свою работу в свете решешш 
январского Плен^-^га ЦК КПСС, плохо ру- 
ГvOвoлят подготовкой к  севу в обс.туживаЬ- 
мых колхозах. Типичным примером может

атужить Томская МТС. р^гтеоводители кото
рой не поняли всей глубины ответствен
ности за состояние дел в колхозах. Очист
ка посевного материала в колхозах зоны 
станции не закончена,, план заготовки ме
стных и минеральных удобрений, нриго- 
товления торфоперегнойных горшочков 
срывается из месяца в месяц. Произошло 
это потому, что живое опе])ативное руко
водство работой правлений колхозов и спе
циалистов здесь подменено канцелярским. 
Руководящие работники МТС, ее директор 
тов, Демин редко бывают в колхозах, о по
ложении дел судят только по те.1е(1юнным 
сводкам. Примерно так же обстоят дела в 
Корниловской МТС. Обе МТС недопустимо 
затянули ремонт тракторов и прицегшых 
машин.

Непонятно, почему секретарь Томского 
райкома КПСС тов. Жуков и председатель 
райисполкома тов. Конин смирились с от
ставанием этих МТС в подготовке к  севу, 
почему они до сих пор не помогли коллек
тивам этих станций быстро перестроить 
работу в свете решений январского Плен\'- 
ма ЦК КПСС.

Своевременный и высококачественный 
ремонт машинно-тракторного парка, подго
товка к  севу хороших семян, сбор и вы
возка на поля местных удобрений, завоз 
минеральных удобрелий и другие зимние 
работы требуют постоянного внимания 
партийных и советских органов, руководи
телей МТС и правлений колхозов. Умело 
организовать эти работы, наверстать упу
щенное —  значит обеспечить организо
ванное проведение сева в сжатые сроки, 
заложить прочный фундамент получвЕШя 
высокого урожая.

Крупнейшим резервом для увеличйгая 
производства зерна являются посевы к у к у 
рузы. Весной этого года посевы этой куль
туры будут увеличены по меньшей мере в 
четыре раза против прошлогоднего. Нужно 
особенно тщательно подготовиться к  этой 
работе. Долг МТС —  позаботиться о свое
временном переоборудовании зерновых сея
лок для мадратно-гнездового посева к у к у 
рузы, заблаговременно нодготовить кадры. 
Правления колхозов совместно со специа
листами должны уже сейчас определить 
участки для посева кукурузы , обеспечить 
заготовку нужного количества удобрении 
для внесения в почву и подкормки посе
вов кукур^'зы. Все эти работы не терпят 
отлагательства. Их надо проводить немед
ленно.

В успешной подготовке и проведении 
весеннего сева очень велика роль агроно
мов. Все специалисты сельского хозяйства 
должны быть боевыми организаторами кол
хозного производства, настоящими побор
никами всего нового, передового. Их долг 
—  возглавить борьбу за расширение посе
вов и получение высокого урожая кукур у . 
зы, внедрение в колхозное производство 
новейших достижений науки и передовой 
практики.

Райкомам партии и райисполкомам не
обходимо улучшить руководство подготов
кой К весеннему севу. Следует повысить 
ответственность директоров и главных спе- 
циа.тистов МТС за проведение этой важ
нейшей работы. Инструкторские группы 
райкомов КПСС по зонам МТС обязаны по
мочь руководителям станций быстрее пе. 
рестроить работу в свете решений январ
ского Пленума ЦК КПСС.

Направляя усилия механизаторов па 
быстрейшее завершение ремонтных работ, 
партийные организации должны обратить 
особое внимание на качество ремонта. 
Следует широко организовать взаимопро
верку качества подготовки к  севу сорев
нующихся МТС и колхозов, в ходе кото
рой полнее вскрыть недостатки, принять 
меры к  быстрой их ликвидации.

Нужно повысить ответственность за 
подготовку к  весне во всех колхозах, МТС, 
во всех звеньях партийного, советского ап. 
палата и сельскохозяйственных органов, 
предъявить больше требовательности к  ди
ректорам МТС, председателям колхозов, ко 
всем, от кого зависят та или иная работа 
по подготовке к  севу.

Каждый работник сельского хозяйства 
должен помнить, что весенний сев —  де
ло больпюй государственной важности, от 
успешного проведения которого во многом 
зависит дальнейший подъем сельского хо
зяйства.

ПРИЕМ  Т О В А Р И Щ Е М  Н. А . Б У Л Г А Н И Н Ы М  
посла  И та л ьянской  Р е сп уб л и ки  М арио ди Стеф ано
15 ыакта Председатель Совета Мннистоов СССР Н. А. Б улгаш в прш ял 

Чрезвычайного и Полномочного Посла Итальянсной Реопублини в СССР Ма
рио ди Стефано. (ТАСС).

Квартальный план выполнен досрочно
16 марта коллектив Томского леспромхоза комбината «Томлес» сообщил 

о досрочном выполнении плана вывозки леса первого квартала. Лесозаготови
тели преяприятия взяли на себя обязательство—до конца квартала дать народно
му хозяйству еще не менее 10.000 кубометров древесины, досрочно выполнить 
мартовский план.

К  СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Регистрация депутатов областного Совета а приглашенных на первую сессию 
областного Совета проводится ежедневно с 18 нарта, с 10 часов утра, в здании 
облнсполЕщка.

Сокращение сроков уборки урожая и 
ликвидация потерь при уборке являю гея 
важными резервами увеличения валового 
сбора зерна.

Мне, ка к  комбайнеру, хорошо известпо, 
ка к  много зерна теряется от перестоя 
хлебов на корню. Если в прошлом году 
первые полмесяца мы намолачивали по 
18— 20 и 25 центнеров хлеба в среднем 
с гектара, то в конце сентября не собира
ли^ и половины этого количества, а об ок
тябре и  говорить нечего: намолот был 
не больше 4— 6 центнеров с гектара.

В прошлом году многие комбайнеры на
шего района убрали по 500— 600 и 700 
гектаров хлеба, а намолот дали низкий—  
по 9— 10 центнеров с гектара, а м ю ш е 
и того меньше. Это результат недопусти
мой затяжки уборочных работ.

Известно, что условия уборки урожая в 
прошлом году были трудные: на боль
ших массивах хлеб полег, долгое время 
шли дожди. Это в какой-то мере сдержи
вало теш ы  уборочных работ. Но главная 
причина —  в неорганизованности, плохом 
использовании комбайновых атрегатов. Ес
ли в первые дни уборочных работ правле
ния колхозов, руководители МТС принима
ли .меры к  тому, чтобы поля для комбай
новой уборки бььти хорошо и во-врзмя 
подготовлены, зерно из бункеров выгружа
лось на ходу и своевременно, то позднее, 
когда х.теб от комбайнов пошел непрерыо- 
ным потоком, многие давления стали 
сдерживать работу комбайнеров. В 1Ж хо - 
зах не успевали подрабатывать зерно, оно 
скапливалось на токах сотня.дш центнеров. 
Это неизбежно вело к  затяжке уборки и 
большим потерям. Большие потери хлеба 
допускались при комбайновой уборке. Лег- 
лый и сырой хлеб, ка к  известно, убирать 
трудно. У зшогих из нас комбайны не бы
ли обору.юваны необходимыми приспособ
лениями для уборки полеглых и сырых 
хлебов. Вот и получилось, что гектаров 
некоторые комбайнеры убрали много, а 
хлеба намолотили мало —  половину уро
жая потеряли.

Совсем иное дело у передовых комбай-

Опыт работы 
Захара Ходоренко должен 

стать достоянием всех 
комбайнеров области

неров области: у  ппх и гектаров на (шету 
много, и намолот зерна высокий. Я внима
тельно слежу за работой знатного комбай
нера области Захара Ходоренко. Это заме
чательный мастер своего дела. Свои ком
байн он оборудовал различньпга приспо- 
co6aeffHSim, которые дают eery возмож
ность убирать леглый и сырой хлеб, дном 
и ночью работать высокопроизводительно 
и сокращать потери хлеба до минимума. 
Мы слышали, что в прошедшем сезоне тов. 
Ходоренко изобрел и поставил на комбайн 
специальный прибор —  гектаромер, при 
помощи которого он контролировал про
изводительность агрегата каждый час. 
Слыша.тп. что он сконструировачТ механи
ческие весы для комбайна.

Трудно переоценить значение этих и 
других приспособлений и  усовершенство
вании, которые внес в комбайн тов. Ходэ- 
|ренко. Они повышают производительность 
комбайнового агрегата, позволяют сокра
щать до̂  минииу'ма потери хлеба при ком
байновой уборке, дают возможность ликви
дировать такую трудоемкую работу, как 
взвешивание хлеба после выгрузки его из 
бункера.

Если бы все комбайнеры области рабо- 
та.ти так, ка к  Захар Ходоренко и другие 
передовые комбайнеры области, то сроки 
уборки можно было сократить во много 
раз.

II  мы хотим так работать, ка к  Захар 
Ходоренко. хотим, чтобы и наши машины 
были оборудованы ¡различного рода присно, 
соблениями, позволяющими убирать х.деб 
без потерь, давать высокую производи
тельность труда в любых условиях. По бе
да в том. что не каждый из нас хорошо 
знаком с приспособлениями, которыми

оборудовали свои машины передовые ком
байнеры области. Плохо заботятся о рас
пространении передового опыта руководи
тели нашей МТС. Можно было бы еще 
осенью кому-либо из них побывать у  тов. 
Ходоренко, изучить его приемы работы, 
все те новшества, что он внес в машииу, 
и внедрить их в нашей МТС. Об этом ни
кто не позаботился. Главный инженер МТС 
тов. Смалиус, механик по сельскохозяйст
венным машинам тов. Михеев не проявля
ют заботы об этом. Во В1рвмя ремонта я хо
тела удлинить скатщ’ю доску второй 
очистки, оборудовать комбайн некоторыми 
друти.'ш приспособлениями, но мне в этом 
никто не помог.

Большая вина за плохое распростдзаяе- 
ние опыта передовых комбайнеров лежит 
на работниках областного управления 
сельского хозяйства. У  комбайнеров обла
сти накоплен богатый опыт высокопроиз
водительного использования машин. Обла
стное управление сельского хозяйства обя
зано его тщательно изучить, обобщить и на 
основе этого разработать практические ме
роприятия по его широкому внедрению в 
жизнь. Но, как видно, этим важным делом 
в управлении не занимаются.

Январский Нлен^’-м ЦК КПСС поставил 
перед нами, работниками сельского хозяй
ства, очень ответственную задачу —  про
водить убофку урожая не более, ка к  за 10 
дней. Это требует очень большого напря
жения всех сил и средств колхозов и МТС, 
высокой организации труда на всех убороч
ных работах и особенно высокопроизводи
тельного использования комбайнов. Мне 
думается, необходимо обобщить опыт пере
довых комбайнеров области и сейчас, во 
время ремонта, сделать все возможное, что
бы оборудовать все комбайны приспособле
ниями и усовершенствованиями, позво
ляющими резко поднять производитель
ность труда комбайнеров, до минимя1а со
кратить потери урожая.

Опыт Захара Ходоренко должен стать 
достоянием всех комбайнеров области.

А. ШКУРАТОВА, 
комбайнер Громышевской МТС 

Зырянского района.
-iiim im imiiimmt-

Н А  Р Ы Б Н Ы Х  П Р О М Ы С Л А Х

Труд рыбаков не организован
Высоких производственных показателей 

добились в январе и феврале передовые 
рыбаки и рыбачки артели имени Сверд
лова, Каргасокского района. Рыбаки 
тт. Усольцев и И. Елкин вдвоем сдали 
на приемный пункт около 18 центнеров 
рыбы, что намного больше квартального 
плана. Рыбачки из звена Михаила Тель- 
цова тт. Ш иплцинз и Тельцова, выпол
нив квартальный план, сдали около тон
ны рыбы сверх задания. Ведут сдачу 
рыбы сверх квартального плана тт. Ел
кин, Сотников, Дюкарев я другие рыбаки 
артели. Перевыполнили квартальный 
план рыбаки артели имени Чапаева.

Однако в целом по району добыча ры
бы ведется неудовлетворительно. Плохо 
идет лов рыбы в колхозах имени Куйбы
шева, имени Кутузова, имени Кирова. 
Рыбаки артелей имени Сталина, имени 
Буденного и имени Суворова до середины 
февраля не приступали в добыче рыбы.

Чем объяснить отставание рыбаков 
района? В первую очередь тем, что руко
водители колхозов и бригад государствен
ного лова ослабили организацию труда 
рыбаков, нс мобилизовали их на безус
ловное выполнение государственных пла
нов.

В ряде колхозов района низка трудо
вая дисциплина рыбаков. Они выходят к  
местам лова тогда, когда им вздумается. 
В некоторых рыбодобывающих артелях 
рыбаки неделями не выезжают на промы
сел. Нередко нарушителями трудовой 
дисциплины являются бригадиры.

В поселке Бульвар, где расположена 
рыболовецкая бригада колхоза имени 
Куйбышева, живет 20 рыбаков. Однако в 
бригаде числятся только 8 человек. В 
бригаде есть озерно-курьевые неводы, но 
рыбаки на промысле их не используют. 
Не так давно в поселок приезжал член 
правления артели тов. Индаев. Захватив 
невод, в сопровождении пяти рыбаков,

он выехал на озеро. За день они добыли
5 центнеров рыбы. Но на другой день ры
баки не вышли на промысел. Не вышел 
на работу и  сам бригадир тов. Чинаков.

Все это происходило на глазах заведу
ющего рыбным пунктом тов. Люсптенко. 
Но он сделал вид, что ничего не заметил, 
Тов. Люситенко по совместительству ра
ботает сборщиком пушнины. Поэтому он 
почти не занимается организацией добы
чи рыбы. Он не интересуется, почему 
рыбаки не выпо.тняют план, что им ме
шает использовать все имеющиеся в их 
распоряжении орудия лова, почему они 
облавливают не все водоемы.

Так же неорганизованно ведется лов 
рыбы в артелях «Заря коммунизма», 
имени Кутузова, имени Ильича.

Другим, очень серьезным недостатком в 
организации добычи рыбы является то, 
что руководители колхозов, рыболовец
ких  артелей не планируют облавливание 
водоемов. Бригады и рыболовецкие звенья 
не имеют графиков работы. Поэтому часть 
водоемов облавливается несвоевременно, 
И.1П совсем не облавливается. Это прнве.то 
к  тому, что ряд загарных водоемов не 
был обловлен своевременно, и в них сей
час найдено много погибшей рыбы. Не 
во-время облав.1иваются загарные водоемы 
в колхозах имени Сталина, имени Ильича, 
имени Кутузова. «Заря коммунизма», а в 
колхозе имени Куйбышева, в районе по
селка Бульвар, где должна вести лов ры
бы бригада тов. Чинакова, имеется не
сколько крупны х, богатых рыбой, водое
мов, которые никогда не об.тавливаются.

Руко1воднтели некоторых колхозов ж а
луются на то. что у них не хватает во
доемов и поэтому они отдельные озера 
вынуждены за сезон облавливать по 5—
6 раз. Водоемов в районе достаточно, но 
путаница в распределений их между кол- 
хозамш и бригадами гослова не устранена

до сих пор. Вот несвольно тгримефов. 
Таежное озеро Пеяальга числится за ры
боловецкой артелью имени Свердлова. Тем 
не менее на этот водоем недавно прибы
ла бригада гослова. возглавляемая тов. 
Прозоровым, и выловила рыбу. Чвор Кри
вая Гигожа также закренлен за артелью 
имени Свердлова, однако руководители 
колхоза имени Молотова считают, что 
этот водоем закреплен за их колхозом, п 
посылают гуда своих рыбаков.

Рыбаки нередко ловят рыбу только в 
ближних водоемах я  неохотно выезжают 
на дальние промыслы, где у некоторых 
водоемов людям негде погреться, просу
шить одежду, починить орудия лова. А 
правления колхозов не строят избушки 
на местах лова, не создают здесь рыба
кам нормальных бытовых условий.

Неправильно поступают руководитеути 
тех колхозов, где уже сейчас свертывают 
добычу рыбы на реке Оби и переходят 
только на озерно-курьевой лов. Переклю
чаться на озерно-курьевой лов необходи
мо, но вместе с тем следует продолжать 
промысел и на Оби. Конечно, без спе
циальной разведки, без тщательных поис
ков здесь работу вести нельзя. Рыба со
бирается в живицах, ПО!! навесами льда, 
поэтому н>^жно искать ее, выделяя для 
ЭТОГО наиболее о п ы тн ш  рыбаков.

В колхозах, рыболовецких артелях 
района имеются вес возможности для то
го, чтобы выполнить и перевыполнить 
квартальный план добычи рыбы. Это 
подтверждают успехи передовых рыбаков. 
Нужно только со всей серьезностью от
нестись к  организации труда рыбаков на 
промыслах. Следует пустить в ход все 
орудия лова, какими сейчас можно до
бывать рыбу.

Н. АГЕЕВ,
техник лова Каргасокской моторно

рыболовной станции.

К А Ж Д Ы Е  С У Т К И - Ц И К Л

СОРЕВНОВАНИЕ 
ЛЕСОВАГОТОВИТЕЛЕИ

15 МАРТА
Высоких производственных по

казателей добились: 
юастерский участок тов. КУД

РЯВЦЕВА Лайского леспромхоза, 
выполнивший 1,7 цикла;

мастерский участок тов. 1У1АКЕ> 
ЕВА Бргайского леспромхоза, вы
полнивший 1,6 цикла;

мастерский участок тов. ГЕР
МАНА Ергайского леспромхоза, 
выполнивший 1,5 цикла;

мастерский участок тов. ШЕХ* 
ТЕРЛЕ Берегаевского леспромхо
за, выполнивший 1,4 цикла;

мастерские участии тт. ИВАН. 
НОВА Чаинского леспромхоза, 
НОВОСЕЛОВА Парабельского 
леспромхоза, РЫБАЛОВА Колпа- 
шевского леспромхоза, выполнив
шие по 1,3 цикла;

мастерские участки тт. ГОЛО
ВИНА Нибегинского леспромхоза, 
ШАБАРШИНА, ШКИЛЕВА Бе- 
регаевского леспромхоза, ПИКА- 
ЛОВА Ергайского леспромхоза, 
выполнившие по 1,2 цикла;

мастерские участки тт. НЕЧИН- 
СКОГО Калтайского леспромхоза, 
ВЕРЕДОВА Молчановского лес
промхоза, БУГАКОВА Краснояр
ского леспромхоза, ДРОНОВА 
Парбигского леспромхоза, ПЕРЕ- 
МИТИНА Парабельского леспром
хоза, выполнившие по 1,1 цикла;

мастерские участки тт. БАН
НИКОВА Нибегинского леспром
хоза, РОДИОНОВА, ПАХОМЕН- 
КО Средне-Чулымского леспром
хоза, выполнившие по 1 циклу.

16 МАРТА
Лучших результатов в этот 

день добились;
мастерский участок тов. КУД

РЯВЦЕВА Лайского леспромхоза, 
выполнивший 2 цикла;

мастерский участок тов. ГЕР
МАНА Ергайского леспромхоза, 
выполнивший 2 цикла;

мастерские участки тт. МАК& 
ЕВА Ергайского леспромхоза, 
РЫБАЛОВА Колпашевского лес
промхоза, БУГАКОВА Краснояр
ского леспромхоза, выполнившие 
по 1,4 цикла;

мастерский участок тов. ТКА- 
ЧУКА Красноярского леспромхо
за, выполнивший 1,3 цикла;

мастерский участок тов. ШКИ
ЛЕВА Берегаевского леспромхоза, 
выполнивший 1,2 цикла;

мастерские участки тт. ПИКА- 
ЛОВА Ергайского леспромхоза, 
НЕЧИНСКОГО Калтайского лес
промхоза, ДЕМАРИНА КаргасоЕ- 
ского леспромхоза, ВЕРЕДОВА 
Молчановского леспромхоза, ПЕ- 
РЕМИТИНА Парабельского лес
промхоза, ЕВДОКИМОВА Тими
рязевского леспромхоза, выпол
нившие по 1,1 цикла;

мастерские участки тт. СМЫ- 
ЧЕНКО Нибегинского леспромхо
за, НОВОСЕЛОВА Парабельского 
леспромхоза, КУЛИГИНА Берега
евского леспромхоза, ПЕТРОВА 
Лайского леспромхоза, выполнив
шие по 1 циклу.

Выполнили пятилетнее 
задание

Коллектив судоверфи Тоетосрыбтрет, 
досрочно выпо.лнив производственный план 
января и февраля, наращивает темпы су
достроения и ремонтных (работ. Высоких 
показателей в труде добились столяр тов, 
Фоминцев, судоплотник тов. Скопин, слз- 
сарь тов. Полуектов, жестянщик тов. Мги 
тгохов, кузнец тов. Надежкнн, пилорам- 
щ ик тов. Белоусов. Все они заверш - 
.ти свое цятилетнее задание.

По полторы— две нормы 
в смену

Рабочие колпашевской промартели «Ме
таллист» соревнуются за досрочное вш ю л- 
пение пятилетяего плана. Литейщик тов. 
Андреев и жестянщик тов. Рах на днях 
завершили свои пятилетние задания. На 
150 процентов и больше выполняют смен
ные нормы рабочие артели тг.__Авчерова, 
Медведев, Григорьев, Искавов, 
другие.

п о  Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е
УЧЕНЫ Е-СЕЛЬСКОМУ

ХОЗЯЙСТВУ
В почвенном институте имени В. В. До

кучаева Академии на^тс СССР завершен 
ряд исследований по учету земельных Фон
дов и повышению плодородия почв. Иссле
дованиями бы.ти охвачены самые различ
ные почвшшо-клииатические зоны Совет
ского Союза: Крайний Север, Средняя Азия, 
Якутия, Бурят-Монголия, ПрикаспиЙ, цен
тральные районы черноземной и непорно- 
земной зон страны.

Учеными института под руково.дством 
aкaдeмигva И. В. Тюрина разработан эф
фективный прием углубления пахогцого 
слоя дерново-подзолистых почв Московской 
области, дающий устойчивые прибавки 
урожая. Успешно прошла проверка этого 
приема на опытных участках в подмоск13в- 
ных экспериментальных хозяйствах Ака. 
дезгаи наук СССР «Стенановское» и «Сни- 
гири».

Решена также задача устранения вред
ного действия кислотности почв на куль
туру картофеля путем внесения малых доз 
извести совместно с магниевыми удобре
ниями. Метод широко внедряется в прак
ти ку  колхозов Виноградовекого и Куров- 
ского районов, Московской области.

Сейчас большие экспедиции московских 
почвоведов готовятся к  выезду в райошд 
освоения новых земель. Экспедиции под 
руководством профессоров Л. Н. Розанова, 
Е. Н. Ивановой, С. С. Соболева продо.тжаг 
исследования, паправленные на наиболее 
эффективное использование вновь осваи
ваемых земель в Казахстане и Алтайском 
крае. Большое народнохозяйственное зна
чение имеет также продолжение работ 
дальневосточной почвенной экспедиции, 
руководимой профессорами Н. А. Качин- 
оким и  Ю. А. Ливеровским. (ТАСС).

Москва. В высотном здании на площади Восстания открылся самый боль
шой продовольствевшый магазин в стране — «Гастроном» № 15, торговая п.чо- 
щадь которого достигает 1.800 квадратных меггров.

На снимке: в отделе кондитерских товаров нового магазина.
(Фотохроника ТАСС).’

Кукуруза—на Сахалине
ЮЖНО-САХАЛИНСК, 16 марта. (ТАСС). 

Одной из главных кормовых кульгу;р п об
ласти будет кукуруза. Площадь под пей на 
Сахалине увеличивается больше в 
шесть раз.

Колхозники изучают агротехнику возде
лывания этой культуры. 6  зоне Поронай- 
ской МТС состоялось совещание колхозни

ков со специалистами станции. Присутст
вующие обменялись опытом. Бригадир кол
хоза «Четвертая пятилетка» тов. Ивань
ков много лет выращивал кукурузу в При
морье. Своим богатым опытом он поделил
ся с собравшимися.

Специалисты МТС, чтобы заменить не
достающие машины, конструируют сеялку 
для квадратно-гнездового сева кукурузы .

ВКЛАД РАЦИОНАЛИЗАТОРОВ
На Первом подшипниковом заводе в Мо- 

свве каждый третий рабочий является ав
тором рационализаторского предложения 
или изобретения. За два месяца текущего 
года в заводское бюро рационализации по
ступило 1.860 предложений. Около 500 из 
них уже внедрено в производство. Они да
дут 750 тысяч рублей годовой экопо.мии.

В творческой работе рационализаторов 
ведущую (роль играют коммунисты. Многие 
из них внедрили по двадцать —  три.тцать 
ценных предложений. Коммунисты Чижи
ков, Ш умкин, Минаев и  Саморуков внесли 
по сорок предложений.

Предприятие за три года и 9 месяцев 
выполнило пятилетнее зада1ше по росту 
производительности труда. Но возможности 
Дŵ я дальнейшего повышения производи
тельности не исчерпаны. Этому особенно 
может способствовать внедрение новых ав
томатических линий.

В нынешнем году на заводе создана по
точная линия по проекту шгжеиера 
Н. Князькова. Она представляет собой ряд 
станков, над которыми установлен конвей- 
еф. По нему подшипниковые кольца посгу- 
п а т  на обработку прямо со складов. Каж
дый станок-полуавтомат оснащен автооце- 
ратором, изобретенным заводскими рацио
нализаторами. В результате съём продук
ции со всех двадцати станков этого участ
ка возрос более чем на 40 процентов.

Введение в строй поточной линии и 
применение других новшеств позволила 
коллективу автоматно-токарного цеха уве
личить съём деталей с единицы оборудова
ния и  на той же производстведной площа
ди более чем на 20 цроцентов.

Новаторы изыскивают новые резервы с 
тем, чтобы помочь заводу выполнить ия- 
тилешшй план к  7 ноября.

(ТАСС).
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

П а р т о р га н и з а ц и я  в б о р ь б е  з а  п о д ъ ем  
о б щ е с т в е н н о го  ж и в о т н о в о д с т в а

Р проап^ыв годы парторганизация и 
правление нашего нояхоза недостаточно 
тдедялп вниманця развитию обществен- 
ю го  животноводства. Скот не обеспечи. 
млсу! необходиуьш запасом кормов. Про- 
|уктивность животных была низкая.

После сентябрьского Пленума ПК КПСС 
■оииувдсты и цравленне артели делу 
развития общеетренногб животноводства 
стали уделять больше внимания. Воору- 
« е н н м  решеннбми Пленума ЦК КПСС, 
парторганизация мобилизовала колхозни
ков на ьреодоленяв отставания животно
водства. В прошлом году своевременно 
были заготовлены грубые н сочные кор
ма, подготовлены к  зиме животноводче- 
екпе помещения, Строительная бригада, 
возгяав.тяймая коммунистом тов, Каржа- 
виным, построила коровник и телятник, 
произвела необходимый ремонт xpyriix  
помещений для скота. С помощью механи
заторов Высокоярской МТС на одной фер- 
м*е установлены автоппплкн н электродо
ильный агрегат, на двух свинофермах 
сооружены подвесные дороги. Механиза
ция ферм будет продолжаться.

В ре.зультатс проделанной работы об
щественное иснвотноводстяо пошло в гору. 
Государственный план развития животно
водства за 1954 год намного перевыпол
нен. Возросла тцшдуктнвность скота, 
надои молока, например, возросли более, 
че.м на 200 литров на каждую фуражную 
корову. Доход от животноводства составил 
около 800 тысяч рублей.

Парторганизация стада принимать ак
тивное участае в разрешежга про
изводственных вопросов, связанных с 
развнтнем животноводства, помогла нрав- 
ленцю колхоза в устранении недостатков 
в организации труда, несколько улуч
шила политико-массовую работу среди 
животноводов.

Парторганизация снетематическн об
суждает на своих собраниях вопросы 
подъема общественного животноводства, с 
помощью актива своевременно вскрывает 
недостатки в работе животноводов, доби- 
ваетея нх уетраноиня. Можно привести 
такой пример. В правление н парторгани
зацию поступил CJfrHa.T о неполадках на 
молочно-товарной ферме, расположенной в 
нолеводнегкой бригаде М  6. Отдельные 
рабетнпки фермы плохо относились к  
своим обязанностям, не ухаживали надле
жащим образом за животными. Это про
вело а снижению надоев молока. Партор
ганизация вместе е прав.дением колхоза 
выяснила причины плохой работы фермы. 
В частнеети. доярка Варычева плохо у.ха- 
живала за коровами, безответственно от- 
frocii.Tacb ц норучонпому делу. Ей прпш- 
.'foch снять е работы, ¿табо велась поли
тико-массовая работа, имелись недостат
ки  в организации соревнованпя доярок. 
Эти нодостаткн были ликвидированы,

Надо сказать, что надоп молока спп.зи- 
.тпсь не тп.тько на этой, но п на других 
фермах. Поэтп>!у, посоветовавшись на 
партийном собраннп, коммунпсты пред
ложили правлению артели повысить ра
цион копил'ПШя лоров, особенно после 
оте-та. Сейчас коровам пос.те отела дастся 
п сутки лрполш|твльно по одному кило
грамму МУКИ н вдоволь снлоса.

Волынпе внимание мы уделяем рукп- 
водптву соцналигтичоскнм соревнораннсм 
доярок. Доярки ежедневно знают резуль

таты не только своей работы, но н дру
гих. Итоги социалистического соревнова
ния по надою молока за декаду, за ме
сяц обсуждаются на производственных 
совещаниях доярок. На этих совещаниях 
вскрываются недостатки в работе, наме- 
4aK)TCsH меры по нх устранению. На од- 
пом производственном совещании выясни
лось, что ферма, которой руководит тов. 
Насынкова, плохо обеспечивается водой, 
корма животным даются ниже установ
ленной нормы. Это отрицательно сказа
лось на продуктивности коров. После со
вещания атн недостатки были ликвидиро
ваны, Норма кормления скота была уве
личена, упорядочена подвозка воды. Ла
дой молока пошасился почти в два раза.

Каждая доярка имеет социалистические 
обязательства, и многие услепшо нх вы
полняют. Доярка А. Злобина за пять ме
сяцев надоила на каждую фуражную ко
рову по 748 литпов молока, доярка 
А. Крючкова —  fiu fl литров.

Распространение пе1>елового опыта ■—  
важнейшая задача партийных организа
ций. Без этого невозможно успешно ре
шить задачи по подъему животноводства. 
Мы стремимся к  тому, чтобы наши ж и 
вотноводы сами рассказывали о своем 
опыте, привлекаем к  этому делу и агп- 
тат01юв, стенную печать, наглядную аги- 
таш Ф . Передовая доярка А. Злобина 
недавно в стенной газете рассказала -о 
методах своей работы, а доярка Крючкова 
рассказала о том, как она получила от 
1й коров 17 телят.

Немалую роль в распространении пе
редового опыта сыграли наши агитаторы 
Корпачева К. Г., Сысоева Л, И. Они часто 
бывают на Фермах, проводят е работнп- 
камп животноводства беседы о достижо- 
нпях лучших животноводов, разъясняют 
решения январского Пленума ЦК КПСС.

Постановление январского Пленума ЦК 
КПСС заставило нас по-новому взглянуть 
на свою работу. Мы увидели, что артель
ное хозяйство таит в себе огромные неис
пользованные резервы. Продуктивность 
животноводства может и должна быть 
значительно повыишна.

В этом году ларторгапизация и прав
ленце колхоза намечают увеличить ноесв- 
ные площади, резко повысить урожай- 
ноеть картофеля и в>т{урузы. Посев кар
тофеля в атом году доведе.м до 100 рокта- 
ров. а посев кукурузы —«с 10 гектаров ,до 
160 гектаров. Посевы будут производить
ся совтовыми семенами. Это позволит нам 
уже в 1956 году увеличить стЗуДО круп
ного рогатого скота и довести надон на 
каждую фуражную корову до 1.800 лит
ров .молока.

Важным резервом увелпчеппя произ
водства мяоа явится откорм свиней, В 
течение года будет откормлено 800 сви
ней. Это ласт нам возможность уже к 
концу 1955 года иметь на каждые 100 
гектаров пашни 25 центнеров свшшны.

Члены нашей сельхозартели с (5олыпим 
поодушевлешюч встретили решения ян- 
ьарского Пленума ПК КПСС. Ваша задача 
—  направить возросший по.'штическцй н 
трудовой подъем колхозников на выпол
нение задач, поставленных Пленумом ЦК 
партии.

А. НЕКЛЮДОВ, 
секретарь партийной организации кол
хоза имени Сталина, Парбигекого района.

Вышел в свет 'Блокнот агитагора» 
.V; 5, издаваемый отделом пропаганды и 
агитадиу Томского обкома КПСС.

В разделе «Материалы для докладов и 
бесед» напечатаны етатья тов. Дерябина 
«Своевременная и всесторонняя подготовка 
г^адхозов и МТС к  весенним долевым ра
чатам ^  реоцающее условие успешного

„Б л о к н о т  а ги та то р а “  Хз 5
Хромцова «П моральном облике советско-
го человека»

Под рубрикой «Из опыта агг(тлциоиной 
работы» опубликована запись беседы аги
татора подшипникового завода тов. Крав
цова «Тяжелая пндуст1>ия основа ос
нов всего народного хозяйства СССР».

В блокноте напечатаны также статьи
проведения весеннего сева» в етатья тов. «Закон о защита мира» и «Канада».

И ОБЛАСТНОМУ СОВЕЩАНИЮ СТРОИТЕЛЕЙ

СНИЖАТЬ СТОИМОСТЬ СТРОИТЕЛЬСТВА
учета потребности закупил у  томской 
пристани гравия на 160 тысяч рублей. 
Такое ко.1пчество 1Т)авия тресту потребно 
•не менее чем на два года. Этот гравий 
по м н е  аамостителя упра.вля10щего тре
стом тов. Любенцова полностью но был 
вывезен с берега, час.ть гравия осталась 
под водой. Государству нанесен ущерб на 
сумму 60 тысяч рублей.

Больпше потери от бесховяйственности 
допускают руковолггрлн строительно- 
монтажного управдения «Сибадратштюм- 
строя».

Руководители управления крайне бев- 
отротственно относятс.я к  сохранности ма
териальных ценностей. Заготовленный лес 
(более чем на 100 тысяч рублей) лежит 
но ошкуренный и цодворгается гшрче, де
тали етандгцртных домов от цобрвжного 
хранения полусгнпли. моталлоиздолия под 
открытым небом ржавеют. Пачальшгк уп- 
равлония тов. Лоревягин знает о таком 
положении дел, но, пользуясь тем, что е 
него никто не оппаппгппет отиет-ственно- 
стя, мер но прншгмаот.

В 8ТОМ сгройтельно-ноптажном управ
лении грубо нарушаетА'.й финансовая дис
циплина. По воле тов. Деренягина неко- 
торыв служащие получают более высокую 
зарплату, чем установлено по П1тату. Не
сколько человек управаеического аппара
та содержится сверх штата. Тов. Деревя- 
гин установил себе персональный оклад 
сверх того, что ему бгдло устаномено, н 
незаконно перополучил 4.500 руб. 
лей. А чтобы не обидеть главного бухгал
тера управления тов. Худякова, началь
ник управления незаконно выплатил ему 
подъемных свыше 3.000 рублей.

Много средств тратится на передадку 
выполненных работ. В тресте «Вуэстрой» 
только ад прошлый гол израсходовано на 
ликвидацию брака евыиш 127 тысяч руб
лей. значительно большая сумма на по- 
ределкц была вара^'ходована трестом 
«Томскстрой» и другими ерганияйциями.

Одно из важнейших условий, обеспечи
вающих снижение стоимости строитель
ства, —  успешное выполнение плана.

Практика показала, что в .те месяцы, 
когда строительные организации выпол
няют план, они работают рентабельно. Но 
так редко бывает. В большинстве случаев 
они не вьшолняют план работ. Поэтому 
в прошлом году трест «Томскстрой» дал 
свыше 2 миллионов рублей убытков, 
«Вуэстрой» —  свыше 900 тысяч рублей.

Большое удорожание етонмоста отроп- 
тсльства вьшывавтся б«;хозяйот)енным 
веденвйм работ на стройках, осуществле
нием переделок вокачоственно выноднев- 
ных работ, потерей и порчей строитель
ных материалов в значительных раяме- 
рах, содержанием цзлишнего админиетра- 
тнвнО’ Хоаяйстренного персонала, перерас
ходом фондот заработной пл<аты.

В 1954 году трест «Томскстрой» вы
полнял работы D г. Томске на 20 объек
тах одновременно. На всех этих объектах 
оргааизованы слнос.гоятельные склады, н» 
которых имеются огорожа и кладовщики, 
содержащиеся за счет фонда заработной 
платы рабочих. Все отю удорожает строи
тельство.

Большие убытки допускаются из-за 
перерасхода и потерь строительных мате
риалов. Нз-за перерасхода .материалов 
стоимость строительства школы по улице 
Иоа/щогп пожарника в Томске трест 
«Томскстрой» превысил на 37 процентов.

Строительные организащги часто не 
разрабатывают планов органтацив  работ, 
а это приводит к  тому, что залоа мате
риалов на объекты производится без стро. 
того учета погребиостн р них а приводит 
к  излишним переброскам ах на другме 
объекты, вызывая также перерасход 
средств в цотера материиов.

Б строительных организациях допуска
ются перерасход материальных цен
ностей ПРОТИВ сметных йорм, раето- 
чятрльствл матвриалор. Например, трест 
• Томскстрой» летом прошлого года бее

Коммунисты — во главе 
соревнования ремонтников

Коллектив мехакц.заторо« Риждеотвен. 
свой МТС Туганского района деятельно 
готовится к весеннему севу. Здесь еще в 
феврале был закончен ремонт вс.его трак
торного парки. Завершается по,1гото0ка к 
севу свльскохоаяГЕстнениого цпнентаря. 
Э1’Н успехи не пришли самотеком. Они 
яиилнсь результатом серьезного улучше- 
Ш1Я организаторской и массово-политиче
ской работы партийной (Ч)ганшаиии .МТС, 
ЛИШНИХ) примера коммунистов пн ремонт
ных работах.

Еще задолго до начала ремонта пар
тийное бюро МТС с участием широкого 
актива обсудило »опрос об организации и 
проведении ремонта тракторов и се.тьхоа- 
машин на своем заседании, на котором 
коммунисты '1! боспартнйиыв активисты 
высказали ряд ценных пре^дложений. С 
учетом 8ТН.Ч тгрелложоннй были ннмочешл 
мероприятия по улучшению организации 
труда я мастерской. Нмгрнмер, по иред- 
дожвннш механиков узел коробки передач 
пореместнли ближе в окончательной сбор
ке тракторов, Этим самым умоныиился 
рстречный поток деталей, ускпашлась ра
бота соседних узлов.

Ио-новому организовали пя.1 ни1>ова- 
ннн —  был шлшботан уплотненный гра
фик, рассчитанный на зап(шшенце ремой. 
!га тракто|>ов к  1 марта.

Коммунистов и комсомольцев расстави
ли на ответственные участки. Партийная 
организация стаащии возглавила еоциали- 
етическое соревнование механизато1>ов. Во 
главе соревнования выступили коммуни
сты.

Комчуш тты . занятые на реогонте мото
ров, ТТ- Куц, йнкул  п  Жбанов ежедневно 
перевыполняли aajoiiini.

Хорошо работали комм^пшеты тов. Бер
ке и тов. Грушевский.

Когда на складе не оказалось бронзо
вых втулок, алюминиевых крышек для 
бо»танадров гусешгчного трактора, слесарь 
норщнерой группы член парта» тов. Гей- 
зель стал отливать их непооредствонно в 
мастерской, используя для этого выбрако
ванные детали. В резу.цяате этого дости
галась эксаюмпя цветных металлов, а 
главное —  сок-ращ/аись простои тракто
ров в ремонте. Дневное задание тов. ГеД- 
зель выполнял на 150— 200 процентов,

Примеру коммунистов следовали бес
партийные механизаторы- Значительно 
перевыполняли дневные задания токари 
тт. Ещгробок п Цеер, кузнец тов, Лптта- 
нов и многие другие.

Однако не все шло гладко. В первые 
дни ремонта было допущено отст^тгление 
от Р1)лфпка: мастерскую з,ггруяплп одной 
маркой тракторов. Поэтому вначале ощу
щалась нехватка отдельных деталей, за
держка на узлах.

Были случаи нарушения трудовой дпе- 
цпп.тнны.

Этп недостатка немедленно были устра-
HClihl.

ПартнГгная оргатгааштя млбп.дтшвала 
че-сь юоллмтив на борьбу против нару
шителей дисшшлины. Вот один из приме
ров. Помощники брнрлдпров т 1)актор(ных 
бригад тт. Сучжшг н I^po-впн халатно от- 
носл)гсь к  ремонту двигателя колесного 
трактора.

С товарищами, 10пустившим1г брак в 
работе, серьезно логогвююи.ш тга общем ео- 
брантгн механизаторов. Товарищи Сурнин 
и Коровин заменили свое отнопгение к
.1РЛУ.

Партортани.аацпя МТС паяв1гвает нпп- 
циатину, активность ремонтников, под
держивает новаторов, способствуот улуч
шению оргаацзашги труда тг внедренлю 
заволокой технологии.

Ионное рашгоналпзаторское тередложе- 
ние по расточке и шлифовке блокор ци 
линдров внес токарь тов. Неер. Раньше 
эти шгды работ выполнялись только на

Решающим условием успешного выпол
нения плана работ на объекте и сняже- 
нця стоимости строительства являются 
правильная организация работ, высокий 
уровень использования мехашгамов и 
крепкая щкшзводственная дпсццплпка. 
Однако до сего времени в строительстве 
организация работ остается наиЛолее от
сталым участком, производительность тру
да не достигает пдаиовой. Планов ор-ганп- 
зацпц работ, каж важнейшего условия для 
нормалыюй работы строителшого участ
ка, ИИ в одном из трестов ire разрабаты
вается. внутртоостроечный хозрасчет не 
проводите п. Поэтому руко-водящий персо
нал строительных участков не имеет 
представлония о стоимости работ н рон- 
табв.дьноети .участка, не осуществляет 
контроля sa снижением затрат по строи- 
тольстяу.

Работа подрядных органнзащтй прохо
дит П01прежнему старыми методами без 
пр)гмрнеш1Я прогреесггвиых форм орглшг- 
зацпн труда, хотя услов;ия .для лучшей 
оргпш ш цип работ и вяедроипя )ювых ме
тодов труда имеются везде.

Руко>вод|гте.та тростА «Томскстрой» в 
конце прошлого года оргашгаопалн комп- 
лексцую бригаду нл одном из объектов 
строительства, ОкаяалоА^ь. что эта комп- 
локсная бригада, при всех ее орташ ш - 
шюнных неполадках в начальном перщо- 
дв организации, сумела в яЕгваре этого го
да в два паза пош»гснть выработку на 
киршгчной кладке р сравнении с другими 
бригадами, работающими обычным спосо
бом. Убедившись в преимуществе черело- 
вых Ф01)м организации труда, в тре
сте создали еще од1гу комплексную брига
ду —• по отделочным работам. Па стро
ительстве дома для Куйбышевского рай
кома партии вторая комплексная бригада 
при всех ее затру.дненпях с материалами 
для штукА'ПЩКи по пине снабжмЕЦов тре
ста также вдвое повысила производи
тельность труда.

Организация комплексных бригад на 
стройках ускоряет выполнение планов 
работ, улучшает условия для использова
ния средств механизацни п транспорта, 
.тля внедрения внутрицостроечнпгп хозрас
чета, для повышего1Я 1юнтабельш>сти 
стт>онте.1 ьнлго нронзуодства.

заводе, сейчас —  непосредственно в ма
стерской.

Хорошо было поставлено дело по ре
ставрации внутренних н наружных ба
лансиров у тракторов CTl^HATU.

Успешной борьбе механизаторов за вы
полнение ндлка ремонта подчинена вся 
М чН .'сово-по.ш гическая работа. При парт- 
opramisanirti МТС с ш а н  агитколлект1гв, 
насчитывающий в cbocoi составе 15 аги- 
таго|>оп. Срол1г них много коммунистов и 
KOMCOMOjn.Hoa.

Агитатор тов. Бачутуш по специально- 
стн механик по сйльхоэиашшЕам, поэнуму 
ому п<»ручено прородоть политическую 
а п т и ш ю  среди ))абочих. занятых на |>е- 
M0HTÜ еольскохозяйственных маипш. В 
ÜBOHX беседах он рассказывает о поста- 
иоилсиии ннварского Пленума КК  КПСС и 
задачах мехп.шшато))ов МТС в 1955 году, 
цо,Тчорк1Гвает важность своевременного и 
доброкачоствениого ремонта маппгн. Аги
татор ингоресуеття тем, как работает 
ка ж 1ый рабочий, какие при этом встре
чаются тРУ.Пшгти. помогает эти трудно
сти преодолерать.

В тесной свяшт с жизнью ведет агита
цию коммунист топ. Канак. Вот один при
мер, На одной из бесед, посвященной по- 
ВЕЛшению производительности труда на 
ромонто автомоштг, шоферы пожалова- 
лтп., что нм но созданы условия для вы- 
ßOKonpüHaBojiFrßabHoro труда. Ремонту 
транспортных средств дирекция уделяла 
мало внимания. Об это-м апггатор сооб
щил секретарю парторгашгаации тов. Но
восельцеву.

Но предложенпю парглйного бюро и 
рабочего комитета дирекция МТС п 1>овела 
совещание шоферов. На нем шоферы 1тэ- 
дожили свои претензии к  дирекции МТС. 
В результате своевременно пр^Анятых мер 
дело с ремонтом автомашин улучпгалось. 
За короткое время пять машин из три
надцати вышли из ремонта.

Партийная организация постоянно ру- 
коиодпт агитаторами, .заботится о их 
пдейно-'политическом росте. Для агитато
ров читаются лекции, инструктивные 
доклады на поЛ'Итпчсские, научно-техни
ческие и arpoHOJfiHiecKHe темы. С лек
циями и докладами перед ними выступа
ют секретарь партоюгатигзацпи тов. Ново
сельцев', главный шшечгер тов. Бараков, 
секретарь райкома партии по зоне МТС 
тов. Ш евчук II другие.

Вопрог-ы агитационной р.'1овты дважды 
в этом году ставились на обсуждение 
партийного собрания и партбюро.

Сейчас парторганизация готовит се^гп- 
нар, на котором апетатора-м будет раеска- 
зпно об агротехнике возделывания к у 
курузы и роли механизаторов МТС в ио- 
вытенни урожайности этой куль'П'ры.

Значительную помощь коллективу стан, 
цпп в решетшп текуш пх хозяйственных 
вопросов оказывает степная га.зста «Ме
ханизатор». Редактором ее является член 
паптбюро тон. Ососов.

В реэ^мьтате напряженного труда меха, 
нй-заторы Рожлеетвенокой МТС добилзюь 
определенных успехов на ремонте и за
воевали в соревноваднга с коллективом 
Турунтаевской МТС потженетж). Б этом 
немалая заслуга коммунистов, а так
же инстпуктотю.кой группы рчйкомА пар
тии по зоне Рождествезккой МТС.

Следует сказать, что в работе парт
орга ннялцип МТС ш ею тея и серьезные 
упущения. Массово-политическая работа 
среди коллектива станции ведотся еще 
не повседневно, рывкамп. Hanp^fMep, е 
окончанном iieMoiiTa тракторов агитаторы 
ослабили работу. Большая группа меха
низаторов, не занятых на ремонте трак
торов. свое.временП'О но была привлечена 
к  работе. В результате обязатсльстао —  
одновременно с тракторами отремонтиро
вать я сельхоэмашнны нс выполнен.

П. БИРЮКОВ.

Однакл С0 отороны руководства треста 
не проявляется еще должного внимания 
работе комплексных брлгад. Нодгрнмер, 
комплексная бригада, оргаща&в.шная на 
строителгиггве общежития педагогического 
пнетнтута. много времени простаивает 
из-за несвоевремонной доставки материа
лов.

Несмотря на то. что преимущество 
кosm.teI^eныx бр-итпд доказааю практикой, 
они ещо не получили ишроклго распро
странения в стрлзгтельных органп.зацпях. 
В тресте «Вузстрой» до сих пенр работы 
ведутся старыми методами.

Одна иа цричпн высокой етошиоети 
строптельстрд аадлючается в том, что в 
стропте.дьных организациях, хо^кшю осна
щенных техшгкой, меха.низчы использу
ются плохо. В прошлом году техника в 
тресте «Томскстрой» цслользовалас-ь 17 
процентов вре.мени, в тресте «Вуэстрой» 
—  21 процент, в етроительнп-ыонтажном 
уцра1вленип «Снбздрашромстроя» моха- 
нпамы совсем не применялись.

Важным условием повышения пропзво- 
лггельвости труда и снижения етои,чости 
строительства является широкое внед1>е- 
ННР в сгршпельство сборных деталей И 
КОНСТРУКЦИЙ. Трест «Томскстрой» имеет 
опыт в изготовлении целого ряда железо
бетонных конструкций и деталей. Здесь 
можно р этом году изготовить до 1.000 
кубометров железобетонных изделий. 
Больпгая задача по пропзво.тству железо
бетонных изделий возложена на трест 
«Вузстрой». Однако подготовка в произ
водству этих изделий проходит неудовлет
ворительно.

Вьшо.тненпе и персвыпо.тнонпе пронв- 
водотвонных планов. ликвидация на 
стройках бесхозяйственности, полное нс- 
пользование техники, безусловное вынол- 
иепне заданий по ттрои.чводптелыгости 
труда на основе правильной организации 
труда, к(».чплек-еиая механизация и внед- 
ронип новой техники в строительство —  
важнейшие мероприятия, осущосгвленнл 
которых обеспечит рентабельную работу 
каждой строительной организации н енл- 
женне стоимости строительства.

В. СОРОКИН, 
управлягаший Томвним облномбанном.

Украинская ССР. Совхоз «Саратский» Одесской области в этом году уве- 
лпчинаот посевы кукурузы па оилос и зерно на 380 гектаров. Работкикн совхо
за тщательно готовятся к весенним пол€Щым работам. За хранейием ааготовле<н- 
пых нй семена кукурузных початков ведется тщательное наблюдение.

На снимке: управляющий первым отделением совхоза И- П. Мижневскии 
(слева) и заведующий семенным складам Е. С. Кучера проверяют состояние се
мейной кукурузы.

(Фотохроника ТАСС).

Н а з р е в ш и й  в о п р о с
Повысить роль 

работников
Из 15 ветеринарных работников, об

служивающих колхозы нашего^ района, 
только двое имеют высшее образование. 
Шесть человек получили среднее образо- 
нание, а остальные прошли одногодичную 
курсовую подготовку. Большинства сне- 
циалистов прошло обучение еще пять —  
десять лет тому назад. Многое из того, 
что они когда-то знали, теперь уже за
былось, да и наука не стоит на месте.

Давно назрела необходимость позабо
титься о повышении квалификации вет- 
работников. На каждом еовещанни, про
ходящем в Иышкинской и Сергеевской 
МТС, заходит речь об этом. Однако про
ку  от этих разговоров нет. Нц руковолн- 
телн Пышкинской и Сергеевской МТС, 
ИИ главный ветерпнарный врач района 
тов. Лидман но проявляют инициативы в 
этом доле. За последние четыре года ни 
один ветработник в плановом порядке на 
курсы пАроподготовня не направлялея.

Не проявляет инициативы в этом деле 
п областное управление сельского хозяй
ства. Давио можно было организовать 
в г. Томске при зооветеринарном техни
куме курсы переподготовки районных ве- 
терпнарных работников. Большую пользу 
могло бы принести нам ч прохождение 
практики в Томской oO.iOiCTHoft ветбакла- 
бораторни и в областной ветеринао)ной 
поликлинике.

Большую пользу прпноепт низовым ра
ботникам общение с опытными ветврача
ми и работниками научных учреждений 
г. Томска. В 1952— 1953 годах два раза 
прне.чжал в наш район ветврач облветпо- 
ликлиники тов. Самышкин. Побывав на 
фермах в кол-хозах, он практически пока
зал нам, ка к  нужно проводить кастрацию 
свинок, применять новейшие методы ле
чения маститов.

Однако, кроме тов. Самьппкина, в рай
оне никого из опытных сиециаллстов ие 
было.

Необходимо в самое ближайшее время 
решить вопрос об улучшении условий 
работы ветврачей и ветфельдшеров. В 
болыппистве колхозов района пока еще 
нет помещений, где бы ветеринарные ра
ботники могли проводить слациоиарнос 
лечение животных. Ветфельдшеры тт. Су
слова. работающая в Куяновском ветпунк
те, Чиркова ’—  в Зимовском ветпункте, 
Машныч —  в Пролетарском ветпункте, п 
ряд других вынуждены проводить лече
ние животных в общих животноводческих 
помещениях, что не дает возможности 
вести его так, ка к  это предусмотрено 
зоотехническими и ветеринарными прави
лами. Такое лечение не всегда приносит 
пользу.

Вопрос о строительстве помещений для 
проведения отацнонарного лечения скота 
ставится у нас давно и в колхозах, и в 
МТС. Однако ÜU правления колхозов, ни

ветеринарных 
в колхозах *
руководители МТС за это дело не берутся. 
Средства, отпускаемые машинно-трактор
ным станциям на строительство цомеще- 
пий для лечения скота, не осваиваются.
В прошлом году, например, Пышкицская 
МТС не освоила 20 тысяч рублей, отпу
щенных на строительство лечебных поме
щений в Куяновском ветпункте. Ассигно
ванные на это средства были впослед
ствии списаны.

Ветработникп Пышкинской МТС в ны
нешнем году совершенно не имеют средств 
на приобретение марли, бпнтпв, иа- 
етойкп иода из-за того, что закуплен»..¡е 
еще в прошлые годы дорогие медикамен
ты числятся на балансе МТС, ка к  пере
ходящий остаток. 8та сумма превыщап 
средства, отпущенные на приобретение 
медикаментов в нынешнем году. Работни
кам облветотдела необходимо упорядочить 
расходование средств на приобретение 
мемкаментов.

0тр.ажается на работе ветфельдшеров я 
то, что руководители МТС и некоторые 
колхозов очень ыа.то считаются с нами, 
нередко подрывают наш авторитет своцми 
неправильными действиями. В прошлом 
году, иапрнмер, один из колхозников 
прирезал объевшуюся зерном корову в то 
время, когда она уже находилась в ста
дии агонии. Мясо было непригодным для 
употребления, и я не дал справку для 
продажи мяса. Не дал такой справки и 
глзвветврач района тов. Лидмац. Несмот
ря на это, председатель колхоз.^ «Путь к 
коммунизму» тов. Зверев принял это 
мясо на колхозный склад.

—  Все ВЦ преувеличиваете, —  заявил 
тов. Зверев, —  мясо хорошее.

Осенью прошлого года к  нам из этого 
колхоза была доставлена овца на стацио
нарное лечение. Правление колхоза выде
лило для ухода за ней колхозника т« е . 
Скакуна. Побыв несколько дней на вет
пункте, он ушел домой, нцкого не преду
предив. Вылеченная овца, оставленнгя 
без присмотра, потерялась.

—  Не стоит с вами связываться, 5«т>- 
хо вы работаете, —  заявил, узнар об 
атом, тов. Зверев.

Подобные случаи у  нас бывают доволь
но часто. Неудивительно поэтому, что 01* 
дельные животноводы часто не выподяя- 
ют yKaSiiHufl ветфельдшеров и ввткрачой 
по уходу за больными животными, что 
резко сказывается на результатах лече
ния.

Для того, чтобы зооветеринарное об
служивание колхозов соответствовало сов
ременному уровню развития сельского хо
зяйства, необходимо резко улучшить 
условия для работы специалистов.

И. МАКАРОВ, 
заведующий Ново-Мариинским ветери

нарным пунктом Пышкино-Троицкого 
района.

- □  □  □ -

Юннаты решили выращивать кукурузу
Областная станция юных нлтуралпетов 

шефствует над колхозом «Единый труд», 
Томского района. Юннаты решили' выра
стить в колхозе на площади 3 гектара 
кукурузу на семена.

Станция юных натуралпстов имеет се
чена кукурузы , часть которых пере
дает колхозу. Посев будет п|(оизведеи

квадратно-гнез.довым способом. В бригэду 
юннатов, которая будет ухаживать за по
севами кукурузы , вошли школьники, уже 
имеющие опыт по выращиванию этой 
ценной культуры.

Сейчас на станции юных натуралистов 
приготовляются для рассады кукурузы 
торфоперегнойные горшочки.

в го р о дс ко й  т е п л и ц е
в  городской теплице Томского треста 

столовых цветут огурцы. Сбор их нач
нется в начале апреля. Работники теп
лицы производят высадку в грунт томат
ной рассады, готовят к  высадке в груит 
рассаду сладкого перца, баклажанов, пат- 
тиеонов. Высеяны семена арбуза, дыни, 
салата, редиса, пастернака для высадки 
нх в цартш и.

Произво.дится закладка парников па 
200 рам. В них будут выращены 25 ты
сяч корней помидорной рассады и ран
ние овощи.

В текущем году работнпкп теплицы 
сдали для предприятий общественного 
питания 2 с половиной тонны зс.1еного 
луку.

Первенство г. Томска по хоккею
Закончились игры на первенство 

г. Томска по хоккею с мячом среди 
команд второй группы и юношей.

Среди юношеских команд цервое место 
заняла команда «Спартака», набравшая 
10 очков цэ 10 возможных. На второе 
место вышла команда «Динамо» н на 
третье место —  команда «Труда». За 
Н1ШИ идут вторая команда «Динамо», 
команды «Торпедо» и «Медик».

Подводя итоги игр юношеских Команд, 
следует сказать, что в этом сезоне хоро
шо были подготовлены в играм коианды 
«Спартака» и «Динамо». Неплохо в кон
це сезона играла команда «Медика». Ни
же своих возможностей провели сезон 
вторая команда «Динамо», коианды «Тру
да» и «Торпедо».

Во второй группе команд взрослых 
хоккеистов первое место заняла команда 
«Торпедо» (завод режущих пнетрументов), 
набравшая 12 очков из 12 возможных.
На второе место вышла вторая команда 
«Шахтера» и на третье место —  коман
да горного техникума.

Во второй группе играло всего лишь 
четыре команды. Непонятно, почему спор
тивные коллективы манометрового заво.да, 
карандашной и спичечной фабрик, лесо
перевалочного комбината не имеют хок
кейных команд. Нет хоккейных команд в 
педагогическом институте, лесном, инду
стриальном, машиностроительном тех- 
ннкумах. 4

И. ОНИШЕВ. *
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Покончить с недооценкой развития 
птицеводства в колхозах

П очем у мы  
п олучаем  м ало яи ц

В свеем докладе «Об увеличении про
изводства ПРОДУКТОВ животноводства» на 
январском Плен^-ме ПК КПСС тов. Хру
щев указал, что руководители многих 
колхозов пренебрежительно относятся к  
птицеводству, cHHTajoT его малодоходным, 
акопомпчег.вя невыгодным. Январский 
Пленум ЦК КПСС поставил задачу все
мерно развивать колхозное птицеводство, 
как 0.Т1Ш яв псточников увеличения про
изводства мяса и яиц.

Ham колхо», ка к  и другие сельхозарте
ли Бакчарского района, имеет птицефер
му. Но она очень малопродуктивна. В 
1954 году валовой доход от птицефермы 
мы полгш лп только 13 тысяч 827 руб
лей, всего лишь на 2.237 рублей больше, 
чем в 1953 году, а на ордвржанне пти
цефермы волхоз ежегодно затрачивает 
средств в два —  три раза больше.

На ферме 610 кур, но п^щ уктнвность 
их очень низкая. В 1954 году от каждой 
несушки было цолучоно только цо 22 яй
ца. На каждые 100 гектаров посева зер
новых культур колхоз получает всего 
лишь цо 20 яиц.

В чем же дело? Ведь в колхозе имеют
ся все условия, чтобы сделать птицефер
му высокотоварной и высокодоходной. А 
в том, что правленце колхоза нисколько 
не заботится о развитии птицеводства.

«I Никакой работы по улучшению породно- 
етн кур не ведется. Цыплят выращиваем 
как  п(шало. Привезенных из инкубатора 
цыплят, ка к  правило, с первых же дней 
кормят так же, ка к  и Bsppcj^'ro птицу, в 
результате они плохо развиваются.

В колхозе до сих пор нет птичника. 
Куры находятся вместе с овцамц в ов
чарнике. Кормят птицу плохо. В рационе 
отсутствуют самые необходимые витамин
ные и минеральные корма. Откуда же тут 
ждать высокой продуктивности кур?! Вот 
и выходит, что получаем мы яички не 
простые, а золотые —  так высока их се
бестоимость.

В волхеае имеются прекрасные усло
вия для разведения водоплавающей пти
цы. Рядом с деревней протекает речка 
Андагвга. На культстане имеется хороший 
пруд, где гуси и утки  могут жить все 
лето, а после уборки хлебов их можно па
сти на полях. Но эти возможности пра
вление не использует.

Чтобы птицеводство в колхозе стало 
на прочные ноги, необходимо в этом го
ду построить птичник не менее как  l ia  
тысячу годов, купить не менее 500 по
родистых ЦЫП.ТЯТ и обеспечить ■ полную 
их сохранность. Мы можем уже в этом 
ГАДУ получать не менее 70— 80 яиц от 
каждой несушки, дать много птичьего 
часа, Надо только по-настоящему взяться 
за развитие этой отрасли сельского хо
зяйства.

3. КРОПАЧЕВА.
И. КИЛИК

калхозники сельхозартели имени Воре 
Шилова, Бакчарского района

☆  TÍr

Н а н  п о в ы с и т ь  п р о д у к т и в н о с т ь  к у р
Повышение продуктивности кур яв

ляется одной из главных задач рабптнн- 
БОВ колхозных птицеферм. Чтобы успеш
но ее выполнить, надо, прежде всего, 
повести планомерную работу оо улучше
нию породности кур, заменить малопро
дуктивную птицу породистой, высокопро
дуктивной.

Большое влияние на ябцоиоскоеть ока
зывает помещение, Темные, тесные, хо
лодные и сырые птичники не только сни
жают продуктивность, но 0 ведут в по.т- 
ному прекращению яйцещт<щ1:н. В птич
никах должно быть просторно, сухо, теп
ло и светло.

Полноценный кормовой рацион, бога
тый бедками, жнрамн, углеводами, мине
ральными солями в витаминами. —  важ
нейшее средство повышения продуктив
ности птицы.

При корм-тенин птицы особое внимание 
должно обращаться на введенпе в рацион 
птицы витаминов. Известно, что птица 
редко болеет летом, зато зимой на птице
фермах наблюдаются нередко массовые 
заболевания взрослой птицы. Куры слеп
нут, веки у 1ШХ опухают, в ротовой по
лости и в дыхательных путях появляют
ся налеты, затрудняющие дыхание н гло
тание, возникают параличи ног, полностью 
црекращается яйцекладка.

Все это происходит от недостатка ви
таминов. Значит, надо особенно строго 
следить за том, чтобы в зимний период 
птица подучала достаточное количество 
витаминов.

Вот один из примерных рационов зим
него кормления кур-несушек. Утром куры 
получают пророщенный овес и воду, Тех
ника проращивания овса очень проста. В 
таз насыпается овес и заливается теплой 
(температуры парного молока) водой. 
Воды наливается столько, чтобы овес был 
смочен, но не залит водой. Таз с замо
ченным овсом ставится на подоконник ц 
масса перемешивается по 3— 4 раза в 
день. Через три дня, когда овес даст роег- 
кп, он готов к  скармливанию.

Днем курам дается ^feшauкa, состся- 
щая из вареного варгофеля, гашеной из
вести, мела, мелко растертой яичной 
скорлупы и рыбьего жира (из расчет<^ 
один грамм жира на курицу). Полезно 
прибавлять в мещанку отруби, мелко на-

резанные листочки клевера, слегка посо
ленную капусту, силос.
■ Вечером птице дают пареное зерно 
(ячмень, пшеницу, горох п другое) и сы
рые корнеплоды —  морковь, свеклу, 
брюкву, турнепс или сырой картофель.

Корнеплоды режут на две части, куры 
хорошо выклевывают мякоть, а остатки 
можно использовать в вареном виде в 
мешанку. Мелко нарезанные корнеплоды 
куры поедают плохо. Целесообразно в еже
дневный рацион добавлять дрожжи.

Рекомендуемый рацион кормления не 
является едннствепным. Он меняется в 
зависимости от ресурсов колхоза. По ви
тамины должны быть в любом рационе п 
в достаточном количестве.

Здоровье птицы и ее яйценоскость в 
значительной степепн зависит от солнеч
ного света. Однако опыт показал, что да
же в самых светлых помещениях, при 
хорошем кормлении птица нередко аабо.и- 
вает.

В чем тут  дело? А вот в чем, Солнце 
излучает невидимые, так называемые 
ультрафиолетовые лучц. Эти лучи вызы
вают образование в коже цтицы витами
на против рахита. Если птица лишена 
солнечного света, она заболевает рахитом.

Обычное оконное стекло не пропускает 
в помещение ультрафиолетовых лучей. 
Вот почему куры  болеют рахитом зимой, 
но никогда не болеют этой болезнью ле
том, когда они целыми днями находятся 
на воздухе.

Эимей необходимо в каждый тихий, 
безветренный день выпускать птицу на 
прогулку. Чтобы птица не мерзла, нужно 
расчистить площадку от снега, закрыть 
36.МЛЮ соломой, а на солому насыпать 
немного зерна. Куры ищут зерно и нахо
дятся в постоянном движении.

В условиях суровой сибщюкой зимы 
нередко трудно организовать зимние про
гулки птицы. На помощь птицеводу р 
данном случае должно придти искусст
венное освещение кур в помещении птич
ника посредством кварцевой лампы. Опыт 
показал, что многие болезни цыплят п 
взрослой птицы излечиваются при помо
щи кварцевой лз-мпы, дающей ультрафио
летовое облучение. Освещение кур в зим
нее время при помощи лампы повышает 
яйценоскость кур.

М. САМЫШКИН, 
ветврач.

Р азводи м  eodonA.aeamWjy'io пщигщ
Несколько дет назад мы начали разво

дить водоплавающую птицу и не без 
успеха. В прошлом году мы уже смогли 
сдать государству и продать в счет гос
закупок 150 гусей.

Разведение водоплавающей цтицы —  
перспектывное я выгодное дедо, и мы 
сделаем все от нас зависящее, чтоц|а 
птицеводство стало высокодоходной от
раслью,

Водоплавающая птцца у  нас содержит
ся в деревне Молчаново, где располож 'пы 
кормодобывающая в рыболовецкая брига
ды. Здесь, на берегу небольшой рвБН 
Таган, для птицы построено специальное 
помещение. Летом для птицы здесь раз
долье: проточная вода реки, богатый вы-

i пас, озера. Все это создает благоприят
ные условия для хорошего нагула пти
цы. Наблюдает и ухаживает за птицей 
колхозница Евдокия Семеновна Замятина. 
Она имеет уже некоторый опыт в атом 
деле.

Нынче мы думаем сдать государству н 
продать в госаакупкц не менее 150 уток 
U 150 гусей. В дальнейшем цз года в год 
будем увеличивать поголовье водоплаваю
щей птпды. К  i9 6 0  году будем сдавать 
и продавать государству не менее 500 
гусей и 600 уток ежегодно.

П. СМИРНОВ, 
заместитель председателя колхоза имени 

Калинине, Кожевниновского района.

Прибытие в Варшаву делегаиии 
Верховного Совета СССР

ВАРШАВА, 15 марта. (ТАСС). Сегодня 
в Варшаву по приглашению Президиума 
сейма Польской Народной Респуб.тякн для 
участия в работе шестой сессии сейма 
прибыла делегация Верховного Совета 
СССР в составе: предсе.1ателя Совета 
Союза Верховного Совета СССР А. П. Вол
кова (глава делегации), депутатов Вер
ховного Совета СССР А. М. Сафронова, 
М. С. Гречуха, В. Ф. Вупревича, В. С. 
Балакиной, М. П. Каунайте и П. Б. Бы
кова.

На Центральном аяро.дроме делегацию 
встреча.ти: маршал сейма Ян Дембовокий, 
вице-маршалы сейма Франтишек Мазур, 
Юзеф Озга-Мнхальский, Стаошслаа Куль- 
чинскнй. первый заместитель председате
ля Совета министров Зепон Новак, ми
нистр иностранных дел Стаяислал Скще- 
шевский, секретарь Государственного со
вета Мариан Рыб1щ кнй. председатель 
Варшавской рады народовой Ежи Аль
брехт п другие М>ицнальные лица, а 
также многочисленные предсташтели тру
дящихся польской столицы.

Делегацию встречали также посол 
СССР в Польше Н. А. Михайлов и ответ- 
орвбнные еотрудшгкц советского посоль
ства н Варшаою.

Аэро,дром был украшен государственны- 
ми флaraLЧ•ц СССР и Польской На.родной 
Республики, При встрече был высцюеп 
почетный караул. Оркестр исполнил го
сударственные гимны Советского Союза 
и Польской Наро.тной Республики.

На аэродроме делегацию приветствовал 
Ян Дембовский. Он сказал:

От имени сейма Польской Народной 
Республики, от имени польского народа 
се1рдечно приветствую вас, делегатов Бер- 
ховн-ого Совета Союза Советских Соцпа- 
лнстд'чесних Республик, кав наших доро

гих и милых гостей, представителей 
великого героического советского народа, 
которому наш народ благодарен своим ос
вобождением из-по'Д фашистского ярма. 
Мы щгавететвуем вас как  представителей 
страны, которая в борьбе за свободу и 
не завис имеет ь народов вложила наиболь
шую даль кровью и героизмом, вынесла 
главную тяжесть победоносной борьбы на
родов за свободу.

Польский народ от всего сердца позд
равляет вас —  представителей советских 
народов, е которыми мы связаны на веч
ные Бремена чувствами дружбы и брат
ства, совместными идеалами свободы н 
прогресса, совместными стремлениями к  
счастью наших народов и всего человече
ства. Мы приветствуем вас как  предста- 
а5гтелей етраии, которая является самой 
надежной опорой мира во всем мире. Мы 
уверены, что ваше пребывание в Польше 
еще прочнев объединит наши дружесг- 
венные нарады в борьбе за мир —  выс
шее благо всего человечества.

С ответным еловом выступил А. П. 
Волков.

Вступая на землю дружественной нам 
Польской Народной Республики, сказал 
он, делегация Верховного Совета СССР, 
прежде всего, хотела бы обратиться со 
словами са.мого горячего и искреннего 
привета к  населению геронческой Варша
вы и всему польскому народу, строящему 
новую, счастливую жизнь под руководст
вом Польской объединенной рабочей па1р- 
тин.

Мы особенно валы приветствовать 
польский народ в дни, предшествующие 
знаменательному юбилею —  10-летию 
договора о дружбе, взаимной помощи и 
послевоенном сотрудничестве, заключен
ного между Советским Союзом и Польшей.

Братская бескорыстная дружба наших 
народов растет и крепнет с кд ж д ш  днем. 
Эта дружба основана на взашном дове
рии и уважении национальных интересов 
обеих стран. П нет лакей силы, которая 
могла бы нарушить эту дружбу.

Состоявшаяся недавно сессия Ве^лов- 
ного Совета СССР приняла Декларацию, 
обращенную к  народам и парламентам 
всех государств. В Декларации обращает
ся внимание на угрозу новой мировой 
войны, которая может возникнуть в ре
зультате проводимой некоторыми государ
ствами политики возрождения германско
го ми.титаризмз и создания военных бло
ков и группировок.

Вефховный Совет обратился с призывом 
к  народам и парламентам всех стран 
объединить свои усилия и не допустить 
возникновения новой мировой войны.

Мы выражаем искреннюю признатель
ность польскому сейму, который одним 
из первых откликнулся на этот призыв в 
в качестве конкретного шага по осуще
ствлению оотрулнагчества между парла
ментами разных стран в интересах мира 
направил приглашение Верховному Сове
ту СССР посетить вашу страну и пря- 
вутствевать ыа открывающейся з а в ^  
сессии сейма.

Народы Советского Союза с чувством 
глубокой симпатии следят за трудовыми 
успехами братского польского народа в с 
особенным удовлетворением отмечают ак
тивную борьбу, которую он ведет выесте 
со всеми миролюбивыми народаив ва у к 
репление дела мира во всем мире.

Позвольте, заявил в заключение А, П- 
Волков, пожелать трудящимся Польской 
Народной Республики дальнейших боль
ших успехов в великом деле строитель
ства соцлалисгической Полыни.

Шестая сессия сейма Польской 
Народной Республики

П И С Ь М А  В  Р Е Д А К Ц И Ю

В колхозе нужен 
механик

Механизация трудоемких процессов в 
'  аивотноводетве и других отраслях сель- 

бкого хозяйства, наличие колхозного авто
парка требуют от колхозных кадров тех- 

Ч ^ и ч е с ки х  знаний, специальной подготовки.
У нас в колхозе имени Калинина меха- 

пнзмы обезличены, никто не следит за их 
техаячеекям совтоянпвм. Машины часто 
портятся, выходят из строя, сокращается 
срок их службы. Например, автомашины 
не икреплоны за шоферами, на них ездит 

ф  ВТО угодно. Это приводит к  авариям, к
I ^  большим затратам колхозных средств на 

ремонт.
Мне кажетел, пора иметь в колхозе сде- 

циалиста-механика, который отвечал бы 
за все технические средства, которыми 

* располагает- колхоз.
Г. ПУЧИНИН.

шофер колхоза имени Калинина, Кожевни- 
ковского района.

ОТ РЕДАКЦИИ. Вопрос, поднятый в 
письме шофера тов. Пучинина, зас.тужива- 
вт серьезного внимания. В колхозе имени 
Калинина, о котором говорится в письме, 
есть 4 автомашины, катер, пилорама, ло
комобиль, передвижная алекгростанция, 
движок на водокачке, 4 кормозапарника. 
Все эти механизмы требуют технического 

^  ухода. Но новыеокая квалификация кол.
Р  хозных шоферов и моториста принесла

колхозу немалый убыток. В разгар убо
рочной кампании одна из автомашин бы.та 
вадолго выведена из строя. Ее ремонт по
требовал больших затрат. Электродоильный 
аппарат и аппарат для электрострижки 
овец лежат на складе уже три года. Пи 
колхоз, ни Уртамская МТС не позаботи
лись о том, чтобы пустить эти ценные 
аппараты в дело.

Такое же положение, ка к  в ко.дхозе имс- 
ия Еалинииа, создалось и во многих 
других колхозах зоны УртамекоЙ МТС.

Час'гые ненсправноети механизмов в 
колхозах вынуждают Уртамскую МТС то 
И дело посылать в «аварийные» коман- 
дтровки своих слесарей. неха|Ников и 
электриков.

Механик МТС по трудоемким процессам 
в животноводстве тов. Е. Липухин за- 

ь  нимает-ся не столько воп1юсамо механизз- 
л  два ферм, сколько мелким текущим ремон- 

■РОМ существующих установок. В. конце

января, едва приступив к  монтажу под- 
весцой Д01ЮГИ на фе|)ме в колхозе имени 
Дзержинского, он был срочно вызван в 
колхоз имени Хрущева: там исцортияся 
кормозапарник. Для ликвидации «аварии» 
потребовалось отвернуть две гайки и вы
нуть пучок солоны, забившей насос запар
ника.

Из-за неумелой эксплоатации кормоза
парников, автопоилок, водопроводов мно
гие из них замораживаются и надолго вы
ходят из строя.

Помочь колхозу в уходе за мехавиэма- 
мп может и должна МТС. Январский Пле
нум ЦЕ КПСС указал, что маппгнно-трак- 
торные стангога обязаны наряду е рабо
тами по кормодобыванию и механявацив 
животноводческих ферм проводить по до
говорам с колхо.замп. силами своих по
стоянных рабочих тсхиическое обслужи
вание и ремонт машин и оборудования, 
установленного на фермах.

Пленум ПК КПСС также указал на не
обходимость орга!шзовать подготовку кол
хозных мехапиков. В условиях Уртамской 
МТС подготовку и стажировку колхоз
ных механиков можно вести в течение не
скольких месяцев в мастерских МТС и на 
Фермах, где МТС проводит механизацию.

Учеба животноводов 
не организована

Третий ГОЯ специалисты районного уп 
равления велгуского хозяйства орга1гизуют 
зоотехнический кутжы в itanie-M колхозе я 
все никак не могут организовать.

В 1952 году было проведено лишь три 
занятия, столько же и в 1953 го,ду. В 
1954 г. снова в колхозе был создан эоотех- 
пичеекий кружок первого года обучения. 
Все раббтникй ферм изъявили желание за
ниматься. Первое занятие кружка было 
проведено наспех. Руководитель кружка 
работник райсельхозуправления тов. Пво- 
лина приехала поздно, животноводам нуж 
но было итги па фермы.

Не обрадовал нас н второй приезд тов. 
Пволиной. На этот раз она куда-то очень 
торопилась. Раскрыв книгу, тов. Пволпнз 
быстро прочитала о кормлении скота, и, 
ни о чем больше не поговорив с на
ми. начала собираться в дорогу. С тех пор 
мы ее 0 не видели.

Эти лва занятия нам мало что дали. 
Тов. Иволина при изложении мате-

риала боялась оторваться от кни 
ги. Мы ждали, что то'В. йволш а рас
скажет нам об опыте передовых живот
новодов, Нас интересует правильная орга
низация племенной работы па ферме, мы 
хотим знать, как проводить нагул крупно
го рогатого скота и откорм свиней. Бее 
наши доярки хотят работать, как работа
ют Анастасия Расчесова, Васса Семивол- 
кова, Серафима Епимахова и другие луч
шие доярки района. Тов. Расчесова, на- 
примею, в 1964 году от каждой закреплен, 
ной за нею коровы надоила по 1.396 лит
ров молока при плане 950 литров.

Наш молодой чабан тов. Лаптева, пер
вый год работающая в животноводстве, 
интересуется опытом чабана тов. Лаирико- 
ва из колхоза имени Сталина’. Тов. Лаври- 
ков от каждых 100 овцематок получил и 
сохранил в прошлом году по 160 ягнят. 
Рассказать нам об опыте передовых ж и 
вотноводов —  обязанность специалистов 
районного управления сельского хозяйства. 
Однако они этого не делают.

Интересовались мы в управлении сель
ского хозяйства, будут ли у нас нынче 
еще занятия зоотехнических курсов. Но 
нам спокойно ответили, что учить нас не
кому. Давно уже не заглядывают зоовет- 
сиециалисты в наш колхоз. Нам никто не 
помог даже составить кормовые рационы. 
Сами мы переоборудовали кормозапарник, 
что дало возможность производить запари
вание кормов одновременно для свиней и 
К1РУТШОГО рогатого скота. А специалисты 
управления сельского хозяйства даже не 
цоинтереоопались, ка к  мы это сделали.

В начале зимы мы обратились в управ
ление сельского хозяйства с просьбой по
мочь нам составить распорядок дня для 
ферм. Но никто из зооветтехников в колхоз 
не приехал. Главный зоотехник управления 
сельского хозяйства тов. Поздоровкина рас
порядок дня передала нам цо телефону. 
Главного зоотехника многие работники 
форм нашего колхоза еще ни разу не ви
дели. хотя артель панш расположена в 
9 километрах от райцентра.

Зооветспециалисты должны изменить 
свое отношение к  нашему колхозу, зоотех
нические курсы у нас в колхозе должны 
работать. Место специалистов сельского 
хозяйства —  на колхозных фермах, в 
бригадах. Здесь они должны помогать кол
хозникам в работе, учить их передовым 
методам 'груда.

Г. БУРЧЕНКО.
заведующий животноводством нолхоаа 

имени Калинина, Васюганского района.

ВАРШАВА, 16 марта. (ТАСС). Сегодня 
в Варшаве открылась шестая сесспя сей
ма Польской Народной Республики. На от
крытие сессии прибыли Б. Берут, А. За
вадский, Ю. Циранкевич, К. Рокоссовский 
и другие руководители Польской обьедд- 
ненной рабочей партии и польского праРИ- 
тельетва. Среди гостей —  посол СССР в 
Польше Н. А. Михайлов, главы по(юльсгв 
и миссий ряда сп)ан, аккредитовалные в 
Варшаве.

Тепло встретили дмтутатн и гости деле
гацию Верховного Совета СССР во глазе с 
председателем Совета Союза Верховного Со
вета СССР А. П. Волковым.

Открывая сессию, маршал сейма Ян 
Дембовский от имени сейма и польского 
народа сердечно приветствовал делегацию 
Верховного Совета СССР.

В повестке дня сессии сейма; доклад 
председателя Совета министров Ю. Иирап- 
кевича о внешней политике правительства 
Польской Народной Республики; проект 
государственного* бюджета на 1955 год и 
отчет об исполнении бюджета за 1953 год; 
изменения в составе Совета министров; 
утверждение решений и декретов Государ
ственного совета и другие вопросы.

С докладом по первому пункту  повест
ки дня выступил председатель Совета ми- 
нис-гров Ю. Цираикевич.

На!родная Польша, отражая в своей 
внешней политике жизненные интересы и 
глубочайшее чТ|'вство всего народа, сказал 
Циранкевич, внесла и вносит на всех уча
стках международного сотрудничества свой 
вклад в дело укрепления мира во всем ми
ре и развития дружественных отношений 
между народами.

По.дьское правительство, продолжал до
кладчик, ни на минуту не омабляло уси
лий, направленных против возрождения 
германского милитаризма и раскола Гер
мании.

Польское правительство горячо под.двр- 
жало инициативу Советского Союза о со
зыве совещания европейских стран для об
суждения вопроса об обеспечении мира в 
безопасности в Европе. В работе этого со- 
вещания, которое состоялось в Москве в 
ноябре —  декабре прошлого года, делега
ция Польского правительства принимала 
деятельное участие. Значение совещания и 
ого результаты не могут не повлиять на 
развитие событий в Европе.

Ответственные государственные дентсли 
нашего лагеря, продолжал Циранкевпч, со 
всей решительностью сказали, что па ре
милитаризацию Западной Германии мы от
ветим мерами, обеспечивающими наши 
страны против всяких попыток посягнуть 
на нашу безопасность или на наши грани
цы.

Наши отношения с Германской Демокра
тической Республикой, опирающиеся на 
сотрудничество и дружбу, на незыбломость 
наших границ по Одеру и Нейссе, показа
ли, что мы сумеем установить добрососед
ские, дружественные мирные отношения 
с немецким народом. Польское правптмь- 
етво будет продолжать свои усилия, на
правленные на мирное урегулировтипе 
германской проблемы в интересах мира и 
безопасности Польши, в ннте(()есах всех 
народов Европы.

Указав на агрессивную политику США 
на Дальнем Востоке и отметив, что Гюе- 
динецные Ш таты угрожают термоядерным 
оружием, Циранкевич сказал: советская 
наука и техника добились таких далеко 
идущих успехов, что всякая болтовня о 
превосходстве Соединенных Штатов в об- 
.тасти атомного оружия является пусгой 
фантазией. Он добавил, что Советский Со
юз каждую минуту готов цриступпть к 
переговорам о заключении международно- 
го соглашения о запрещении и уничтоже
нии всех запасов атомного оружия, о чем 
он неоднократно открыто заявлял. Между 
гем в США. а в последнее время и в Вели
кобритании снова распространился метод 
угрозы водородными и атомными бомбами.

Самым важным фактором, который ве
дет к  провалу политики угроз оружием 
массового уничтожения, является последо
вательная мирная политика государств ла
геря социализма, прежде всего политика 
Советского Союза,

По.тьекий парод, сказал Циранкевич, чс- 
рея Дрезидиум сейма и Государсгвелный 
совет особенно горячо поддержал Деклара* 
цию Верховного Совета СССР об устанои- 
лении тесного контакта между парламен
тами различных стран.

Докладчик констатировал, что позиция 
Польши на международной арене укрепи
лась. Народная Польша является мо!цпым 
звеном лагеря мира. Союз е СССР обеспе
чил то, что возрожденное Польское госу
дарство заняло надлежащее место на меж
дународной арене.

Циранкевич подче1ркнул, что обществен
ность Польши считает ' польско-ооветскии 
договор вечным, таранГирующим незавцеи- 
-мовть страны и ее тер1риториальную не
прикосновенность, краеугольным камнем 
политики польского правительства.

Большую часть своего доклада Ю.щф 
Циранкевич посвятил успехам экономиче
ского и культурного развития народно-де
мократической Польши.

На утреннем заседаннн началось обсуж
дение докла.та Юзефа Циранкевича.

На вечернем заседании сессии сейма 
слово бы.то предоставлено главе делегации 
Верховного Совета СССР А. П. Волкову.

Народы Советского Союза и Польской 
Народной Республики, сказал А. П. Вол
ков. связаны тесной н нерушимой брат
ской дружбой, закрепленной в договоре о 
дружбе, взаимной помощи и послевоешюм 
сотрудничестве, десятилетне которого мы 
вместе с вами будем отмечать 21 апре-чя 
этого года. Дружба между нашими народа
ми за истекшее десятилетие получила 
дальнейшее развитие и является сегодня 
крепкой, ка к  никогда.

Мы считаем, что приглашение делега
ции Верховного Совета СССР на сессию 
сейма Польской Народной Pocny6.iHRH име
ет большое международное значение, ио- 
скольку оно является конкретньш шагом 
по осуществлению сотрудничества между 
парламентами разных стран в интересах 
мпра.

Предложения Верховного Совета СССР о 
сотрудничестве парламентов всех стран в 
деле борьбы за упрочение мира нашли ш и
рокий отклик в общественных и пар.та- 
моптскйх кругах всего мира, а парламен-

Возложение делегацией Верховного Совета СССР венка 
на братском кладбище воинов Советской 

Армии в Варшаве
ВАРШАВА, 16 марта. (ТАСС). Сегодня 

делегация Вецховного Совета СССР во
главе с председателем Совета Союза Вер
ховного Совета СССР А. П. Волковым, при
бывшая для участия в работе шестой 
сссспп сейма Польской Наро.дной Респуб
лики, возложила венок на братском клад

бище воинов Советской Арвш! в Ва/ршавв.
При возложении венка присутствовали 

вице-маршалы сейма Ю. Озга-Михальский 
и С. Кульчинский, миннстр пностранных 
дел С. Скшешевский, а также посол 
СССР в Польше Н. А. Михяй,тов и ответ
ственные сотрудники советского посоль
ства в Варшаве.

Возложение венков на могилу Карла Маркса 
в Лондоне

ЛОНДОН, 15 ма1рта. (ТАСС). Вчера, в 
гиязи с 72-й годовщиной со дня смерти 
Кар,да Маркса, состоялось возложение 
венков на его могилу на Хайгетском 
кладбище в Лондоне. Были возложены 
конки от каммунистической партии Вели-

кобританин, от к<ш унистическцх и  ра
бочих партий СССР, США, Румынии, 
Венгрии, Польши и Китайской Народной 
Республики. Венок от Коммунистичогкой 
партии Советского Союза возложил посол 
СССР в Англии Я. А. Малик.

ты стран еациаяистипвекого .тагеря, в тем 
числе Президиум сейма и Гисударетвеи- 
ный совет Польской Народной Республики, 
заявили о полной поддержке Деклариции 
Верховного Совета СССР. Однако правящие 
круги ряда стран Западной Европы я Аме
рики пытаются замолчать, скрыть от ши
рокой общественности Декларацию Перюя- 
ного Совета СССР, а пафламенты .этих 
стран еще не высказали своего отношоиш! 
к  содержащимся в Декларации прешожв- 
Нйям о сохранении мира и упрочении 
международной безопасности.

Проводя последовательную бшрьбу за мрр, 
продолжал А. П. Волков. Советский Союз 
неоднократно выступал с конкретшами 
предложениями, имеющими целью умень
шение напряженности в международных 
отношениях и упрочение безопасности на
родов.

А. П. Волков отметил, что с<«етскчй на
род придает большое значение поддержке 
Польской Народной Республикой предложе
ний СССР об урегулировании германского 
вопроса и об организации коллективной 
безопасности в Европе. Paт0ФиRЩ !в па- 
1ШЖСКИХ соглашений, предуематрив.1ющих 
превращение Западной Германии в мили
таристское госу,да)ретво и вовлечение ев в 
военные группировки, направлегщые про
тив других европейских государств, сдела
ет беспредметными переговоры между че
тырьмя державами об объединения Герма
нии и исключит возможность достижения 
соглашения по этому вопросу.

В условиях возрастания угрозы новой 
мировой войны миролюбивые народы счита
ют своей первостепенной задачей умно
жить усилия в защиту мира, по раа.)б.Т1- 
чвнию преступных алтессивных замыслов 
империалистов. В связи с этим необходи
мо напомнить об известном Московском 
совещании восьми европейских государств, 
в числе которых на1 о,дятся Советский Со
юз и Польская Народная Республика, со
стоявшемся в ноябре —  декабре прошлого 
года. Участники этого сонещания в опуб
ликованной ими Декларации единодушно и 
твердо заявила, что в с.тучае ратифиЕдапи 
парижских соглашений они проведут все 
необходимые мещы по укреплению безоплс- 
ности своих етшан и обеспечению мира в 
Европе.

В едином лагере мира, дмюкратая и со
циализма, сказал А. П. Волков, на страже 
мира и безопасности вместе с Советским 
Союзом стоят великая Китайская Нарпдлая 
Республика, Польская Народная Республи
ка и другие страны народной демократии. 
Сила наших народов —  в их сплоченчо- 
сти и единстве, в их уверенности в своем 
завтрашнем дне. .Миролюбивая полагинл 
наших государств встречает во вс.ех стра
нах горячее сочувствие и поддержку мил
лионов простых людей.

В заключение А. П. Волков от щюни 
делегации Верховного Совета СССР поже
лал сессии сейма Польской Народной Рес
публики успешной работы. От имени на
родов Советского Союза он передал брат
скому польскому народу горячие и пскрол- 
ние пожелания дальнейших успехов в его 
созидательном творческом груде, в ого са
моотверженной борьбе за мир и дружбу 
между народами.

В совете министров 
Австрии

ВЕНА, 15 матп». (ТАСС). Еая я»Й- 
щаот австрийское агентство печати, се
годня (юстоядось заседание совета мини
стров Австрии под председатедьст'ВО.ч фе
дерального канцлера Рааба.

Министр иностранных дел Фигль сооб
щил о церагодорах. которые имели мести 
между австрийским послом и ышпгстром 
иностранных дел СССР Молотовым в Мо
скве 25 февраля и 2 марта. Совет ми
нистров принял решение довести до вве
дения главного комитета иарламв!нта, за
седание которого состоится завтра, седеф- 
жание этих переговоров, сообщить о по
зиции правительства по данному вотгросу 
н в связи с этим опубликовать заявле
ние федерального правительства.
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Открытие в Шанхае выставки зкономических и культурных 
достижений Советского Союза

ШАНХАЙ, 15 марта. (ТАСС). Сегодня 
адееь в торжественной о5становке отнры- 
лась выставка эконозшческих в культур
ных достижений Советского Союза.

На плошадп перед главш>га входом 
Двсирца китайско-советской дружбы, где 
размещена выставка, состоялся многолюд
ный митинг,

С краткой речью перед собравшимися 
выступил посол СССР П. Ф. >Юдин. Он 
выразил надежду, что выставка по.может 
китайским друзьям изучить и восп'ржнять 
все лучшее из достижений Советского 
Союза в области промышленности сель
ского хозяйства, науки, техники и  куль- 
■тты. В заключение П. Ф. Юдин провоз
гласил здравицу в честь Китайской На
родной Республики, в честь великрго ки 

тайского народа, в честь нерушимой 
дружбы советского и китайского народов.

С ответным словом на митинге высту
пил заместитель мера Шанхая товарищ 
Пань Хань-нянь. От имени городского 
народного комитета он горячо поздравил 
присутствуюпЕих с открытием выставки и 
указал, что она сыграет большую роль в 
деле укрепления советско-китайской 
дружбы и изучения передового опыта Со
ветского Союза.

После вштинга многочисленные посети
тели начали ее осмотр.

Следует отметить исключительно боль
шой интерес, проявляемый к  советской 
выставке среди населения Шанхая. Еще 
до открытия выставки от жителей города 
поступило более 1.200.000 заявок на ее 
посещение.

Энономичесное и нультурное сотрудничество СССР и ННДР
ПХЕНЬЯН, 15 марта. (ТАСС). Корей

ский народ отмечает шестую годов
щину со дня подписания соглашения об 
экономическом л культурном сотрудниче
стве между СССР и КНЛР. Печать КНДР 
публикует многочисленные сообщения о 
братской помощи Советского Союза Ко
рейской Народно-Демократической Респуб
лике в области промышленности, сельско
го хозяйства и культуры.

На стройках Пхеньяна и других горо
дов широко используются различные со
ветские строительные механизмы и маши
ны: башенные краны, бульдозеры, экска
ваторы, дорожные катки, бетононасосы. 
Большую помощь советский народ оказы
вает железнодорожному транспорту' рес
публики. Благодаря применению советско
го оборудования корейские горняки зна
чительно повысили производительность

труда. На рудниках п шахтах Северной 
Кореи применяются советские перфорато
ры, лебедки, ленточные транспортеры, 
г^енгробежные насосы и электродвигатели.

Растет помощь Советского Союза сель
скому хозяйству Кореи. Как сообщает 
Центральное телеграфное агентство Ко
реи. только в этом году Советский Союз 
прислал в Корею более 240 тракторов и 
большое количество запасных частей к 
ним. Крестьяне республики широко ис
пользуют прибывающие из Советского 
Союза химические удобрения.

Корейские газеты сообщают, что в 
ближайшее время из Советского Союза в 
Корею поступит большая партия техни
ческой, художественной и политической 
литературы. Во_ всех провинциях Север
ной Кореи действуют кинопередвижки, 
присланные Советским Союзом.

Резолю ция исполкома О б щ е ст в а  
ан гл о -со в ет ск о й  друЯсбЫ

ЛОНДОН, 15 марта. (ТАСС). Исполком 
Общества англо-советской дружбы принял 
резолюцию, осуждающую заявления руко
водителей английского правительства, в 
которых «упоминается о Советском Союзе 
в такой форме, ка к  если бы он был не
приятельским государством». Перечислив 
конкретные предложения Советского пра
вительства, направленные на ослабление 
международной напряженности, исполком 
указывает:

Если английское правительство сомне
вается в искренности Советского прави
тельства, оно может проверить ее путем 
переговоров в высших сферах в соответ
ствии с нашим договором о дружбе, за
ключенным сроком на 20 лет, который 
еще остается в силе. Мы требуем от анг
лийского правительства проявить ини
циативу в деле немедленной (фгакизации 
таких переговоров.

Успешный ход подписни на заем в Албании
ТНРАНА, 16 марта, (ТАСС). В городах 

и селах Албании с большим успехом про
ходит подшгска на 4-й государственный 
заем развития экономики и культуры На
родной Республики Албании. На м и тш - 
гах в собраниях, организованных по слу
чаю выпуска займа, трудящиеся заявля
ют о своем неуклонном етремлеши до
биться новых успехов в строительстве

основ социализма и  в укрепления обофо- 
ноепособности страны.

По сообщению .министерства финансов 
Албании, 15 марта, в течение первого 
дня подписки, 4-й  государственный заем 
был размещен на сумму 408.322 тысячи 
леков. Установленная с^тама подашсни 
превышена на 8.322 тыс. леков. Подпи
ска на заем продолжается.

Япония не должна быть американской атомной базой
Требования японской общественности

С бор подписей под О бращ ением  
Всемирного С о в е т а  М ира

КИТАЙ
ПЕКИН, 15 марта. (ТАСС). Обращение 

Бюро Всемирного Совета Мира против 
угрозы атомной войны находит горячий 
отклик в самых отдаленных районах Ки
тая.

В Лхасе к  9 марта Обращение подпи
сали свыше 44 тыс. человек —  члены 
тибетского правительства, бойцы и 
командиры Народно-освободительной ар
мии, горожане и е.тужите.1и монастырей. 
На митинге, состоявшемся в Шигацзе, 
Обращение подписали более 10 тыс. че
ловек.

Сбор подписей уже завершен во мно
гих городах провиицип Синьцзян. По 
неполным даагным. на 10 марта в про- 
ВЕнцип собрано 905 тысяч подписей. В 
Урумчи за 20 дней Обращение Подписали 
104 тыс. человек.

Сбор подписей 1гродолжается. 
КОРЕЙСКАЯ

НАРОДНО-ДЕМОКРАТИЧЕСКАЯ
РЕСПУБЛИКА

ПХЕНЬЯН. 15 марта. (ТАСС). Трудя
щ и е  Корейской Народно-Демократиче

ской Республики активно откликаются на 
Обращение Бюро Всемирного Совета Мира 
против подготовки атомной войны.

По сообщению Центрального телеграф
ного агентства Кореи, в Пхеньяне под 
Венским обращением уже подписались 
193 тысячи человек. В ировинци;! Север, 
ный Пхенад собрано более 226 тысяч 
подписей.

Сбор подписей продолжается.

БОЛГАРИЯ
СОФИЯ, 16 марта. (ТАСС). Националь

ный ком1Итет защиты мира сообщил, что 
в Болгарии уже собрано 1.335.128 подии, 
сей под Венским обращением Всемирного 
Совета Мира. С ^ р  подписей успешно про
должается.

АВСТРИЯ
ВЕНА. 15 марта. (ТАСС). Как сооб

щает Австрийский совет сторонников ми
ра, в Австрии успешно проходит сбор 
подписей под Обрашениеа Бюро Всемир
ного Совета Мира. До настоящего време
ни собрано свыше 200 тысяч подписей.

Положение в Юитом Вьетнаме обостряется
ПАРИЖ, 15 .марта. (ТАСС). По сообще

нию газеты «Юманите». положение юж- 
новьетнамского правительства Нго Динь 
Дьема становится все более шатким, (^о , 
указывает газета, уже утратило контроль 
над большинством провинций Южного 
Вьетнама. Нго Динь Льем ввел в Сайгоне 
осадное положение. В город стянуты во
инские части, на улицах патрулируют 
отряды парашютистов.

Положение в Сайгоне обостряется тем, 
что во главе городской по.тицни стоит 
один из руководителей секты «бинь-ксю- 
ен», выступающей против правительства 
Нго Динь Дьема.

«Юманите» отмечает, что представите
ли США в Южном Вьетнаме проявляют 
беспокойство за судьбу правительства 
Нго Дггнь Дьема. Американские генералы 
Кол.тинс и О’Даниэль пытаются оказать 
давление на руководителей сект, веду
щих борьбу против правительства Нго 
Динь Дьема. По сло-вам газеты, американ
цы предложили 400 мил.1ионов франков 
одному из руководителей секты «хоа- 
хао» генералу Тран Ван Соаю, занимаю
щему в правительстве Нго Динь Дьема 
пост министра без портфеля.

В Совете р е сп уб л и ки  Ф ранции
ПАРИЖ, 16 марта. (ТАСС). По еообще- I голосами против 4 при 6 воздержавпгахся 

ВИЮ агентства Франс Пресс, комиссия одобрила без поправок законопроект о ра- 
иностранных дел Совета республики 20 ' тифнкации парижских соглашении.

ШАНХАЙ, 16 марта. (ТАСС). Как сооб
щает японское радио, 14 марта в Токио 
на пресс-конференции выступил премьер- 
министр Японии Хатояма. Отвечая на во
просы корреспондентов, Хатояма заявил, 
в частности, что он не возражает против 
того, чтобы Соединенные Ш таты Го1ели 
на территории Японии запасы своих атом
ных бомб. Несколькими дня^ш раньше он 
заявил.^что в случае возникновения воен
ных действий на Дальнем Востоке, в ча
стности, в районе Тайваньского пролива, 
США будут вправе использовать Японию в 
качестве своей военной базы.

Эти заявления японского премьер->гани- 
стра вызвали возмущение японской обще, 
ственности. Токийское радио передает, 
что левая социалистическая партия Япо
нии резко осудила высказывание Хатоя
ма и потребовала, чтобы он взя:т свои 
заявления обратно. «Эти заявления 
Хатояма, —  указывает левая социали
стическая партия, —  противоречат про

возглашенной им нолитйке нормализации 
отношений с соседними странами».

На состоявше.мся вчера заседании ис
полкома правой соцпалистической партии 
Японии также отмечалось, что последнее за- 
яв.тение Хатояма «цротиворечит его пред
выборным декларациям и является доказа
тельством того, что цремьер-миннсгр не 
имеет самостоятельности и идет на поводу 
у США, Для того, чтобы добиться подлин
ного мира, —  говорится в заявлении ис
полкома —  необходимо добиться запре
щения атомного и водородного оружия».

Заявление Хатояма относительно хра
нения Соединенными Штатами атомных 
бомб в Японии резко критикует и япон
ская печать. Буржуазная газета «Асахи» 
требует, чтобы Хатояма «пересмотрел свое 
заявление, поскольку оно не отражает 
нацрнальны х чувств японского наро-да». 
Сообщается также, что некоторые члены 
нынешнего кабинета irнниcтpoв заявили 
о необходимости для Хатояма «внести по
правки» в свое заявление от 14 марта.

'□  □  □ -

Всесоюзный ш ахматный чемпионат
15 марта, в лень доигрывания неокон

ченных партий, несмотря на утренние 
часы, театральный зал Центрального до
ма железнодорожников (Москва) был 
вновь переполнен любителями шахмат.

В центре внимания была партия Ан
тошин— Геллер, от исхода которой зави
сел результат турнира. Эта партия была 
от.=южена в позиции, где у белых было 
некоторое преимущество. При возобновле
нии игры борьба сразу приняла крайне 
острый характер. Перевес Антошина с 
каждым ходом становился все более 
реальным. Красивым заключительным ма
невром ферзя Антошин успешно завершил 
борьбу. На 81-м ходу Геллер сдался.

Диспцын отложил партию со Спасским 
в положении, где у него была лишняя 
пешка. Но молодой ленинградский мастер 
защищался с исключительным упорством. 
На 53-м ходу была зафиксирована ничья.

Мастер Иливицкий в отложенной пози
ции с Фурманом точно использовал свое 
преимущество и одержал победу.

Борисенко в партии с Симагиным имел 
лишнюю пешку. Однако в критический 
момент он просмотрел этюдный ответ про
тивника и  вынужден был сдаться. Встре-

'___________□ .
Извещ ения

18 марта, в 7 часов вечера, в биб
лиотеке Томского горкома КПСС (Ко
оперативный переулок, 5) в помощь са
мостоятельно изучающим филос(^ию и 
политэкономию состоятся лекции на те-

ча Корчной —  Авербах закончилась вни
чью.

Окончательные результаты турнира 
таковы:

Победите.ти турнира гроссмейстер Гол- 
лер (Одесса) и гроссмейстер Смыслов (Мо
сква) набрали по 12 очков. Третье, чет
вертое, пятое и шестое места разделили 
чемпион мира Ботвинник (Москва), ма
стер Иливицкий (^Свердловск), гроссмей
стер Петросян (Москва) и мастер Спас
ский (Ленинград). У  них по 11,5 очка.

Гроссмейстер Керес (Таллин) и гросс
мейстер Тайманов (Ленинград) имеют по 
11 очков. Мастер Микенас (Вильнюс) на
брал 10,5 очка, мастер Антошин (Моск
ва) и мастер Фурман (Ленинград) —  по 
10 очков.

Гроссмейстер Котов (Москва) имеет 9,5 
очка, мастер Борисенко (Ленинград) и 
гроссмейстер Флор (Москва) —  по 9 оч
ков, гроссмейстер Авербах (Москва) и ма
стер Лисицын (Ленинградская область)—  
ш) 8,5 очка, мастер Еан (Москва) —  7 
очков, мастер Симагнн (Москва) —  6,5 
очка, мастер Корчной (Ленинград) —  6 
очков и мастер Щербаков (Москва) —
3,5 очка.

НА СПОРТИВНЫЕ ТЕМЫ

Заметки гимнаста

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
18 марта — «Опасный спутник».
19 марта — «Испанский священник».
Начало спектаклей в 7 часов 30 ми

нут вечера.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 18 

марта. Для детей —- «Золотая антило
па», «Братья Лю», «Волшебная птица». 
Начало сеанса в 9 часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал — «Плата за страх» (1-я и 
2-я серии). Сеансы: 10, 12-50, 3-40,
6-30, 9-20. Малый зал — «Александр 
Невский». Сеансы: 9-30, 11-40, 1-50,
4. 6-10, 8-20, 10-30.

«Развитие как переход количествен
ных изменений в качественные из.мене- 
ния». Читает преподаватель пединсти
тута Н. Н. Хохлов.

«Ленинская теория империализ.ма» 
(лекция 1-я). Читает преподаватель уни
верситета А. А. Сергеев.

«Хозяйственный расчет и рентабель
ность. Стоимость и цена», ^ т а е т  пре-

подаватель педнногитута
НИН.

(ТАСС).

В. И. Юша-

18 марта, в 7 часов вечера, в зале 
заседаний горко1ма КПСС (проспект име
ни Ленина, 38) на занятии семинара по 
изучению вопросО'В экономики социа;ги- 
стических промышленных предприятий 
состоится лекция на тему: «Повышение 
производительности труда и внедрение 
передового опыта на социалистических 
промышленных предприятиях». Читает 
заведующий кафедрой экономики и про
изводства. политехнического института 
Г. Б. Кац.

В октябре минувшего года в г. Роетове- 
на-Дону проходили респубдикзнскпе со
ревнования по спортивной гимнастике. 
Команда гимнастов г. Томска заня.та в 
этом ответственном соревновании одно из 
последних мест. Лишь один гимнаст дал 
зачет нашей команде, выполнил разря.т- 
ную норму. В ноябре в г. Ярославле про
ходили республиканские соревнования по 
художественной гимнастике. Выступления 
нашей команды были еще хуже, ни один 
пз участников не выполнил разрядных 
норм.

ПоражеЕие томичей не случайно. Это 
результат слабой подготовки наших гии- 
насто®, рйультат того, что в нашем го
роде мало обращается внимания на разви. 
гие этого вида спорта. А ведь гимнасти
ка —  основа спорта. Без гимнастики не
мыслим роет мастерства любого спортсме
на.

Состояние гимнастических за.дов, их 
оборудование играют немаловажную роль 
в росте мастерства гимнастов. Наиболее 
хорошие условия для занятия гимнастов 
созданы в спортивных залах «Динамо», 
«Медик», университета, но и щесь не- 
мдло досадных «мелочей», мешающих 
успешным занятиям гимнастикой. В 
спортивном зале университета зимой тем
пература бывает ниже нормальной. В 
гимнастическом зале «Медик» очень пло
хие маты. Они давно уже отслужили 
свой срок, и их необходимо скорее заме
нить новыми. Не удовлетворяют совре
менным требованиям брусья. Их жерди 
очень толсты, работать на них тру.4яо. 
Нет ковра для вольных движений.

Гимнасты хотят видеть гимнастичеспне 
залы вполне оборудованными, хотят зани
маться на современных снарядах.

В городе нет ни одного летнего гимна
стического зала-площадки. Спортсмены 
такую площадку могли бы создать свои
ми силами, но гороиской комитет физ
культуры и спорта не организует эго де
ло.

П,
Требования к  гимнастам-разрядникам, 

ка к  известно, сейчас значительно повы
шены. Это требует и нового метода тре
нировки. В основе нового метода лежит 
круглогодичная тренировка, всестороннее 
физическое развитие.

Гимнасты, нарушающие условия ново
го метода тренировки, не могут рассчи
тывать на успех.

Руководители спортобществ, гимнасти
ческих секций, тренеры должны позабо
титься о создании благоприятных условий 
для тренировки гимнастов-разрядников. 
-Между тем таких условии пока еще нет 
даже в спортивном зале «Медик». Здесь 
гимнасты тренируются три раза в неде- 
.1ю по два часа. Для гимнастов-первораз- 
рядников этого времени мало.

Необходимо, чтобы изучение и совер
шенствование техпики отдельных элемен
тов, соединении или упражнений шло в 
сочетании с решением задачи развития 
силы, ловкости, гибкости и выносливости.

Гимнастам нужно стремиться возмож
но дольше сохранять завоеванные резуль
таты, быть всегда в хорошей спортивной 
форме. А для этого надо регулярно зани
маться легкой атлетикой, плаванием, зим
ним спортом.

Примером для наших гимнастов может 
служить Михаил Брендаков, абсолютный 
чемпион области по гимнастике. Еогда бы 
ни потребовалось выступать, он всегда го
тов, потому что находится всегда в отлич
ной спортивной форме. В мае прошлого года 
на студенческой спартакиаде на первен
ство вузов Сибири и Дальнего Востока он 
занял первое место с очень хорошим ре
зультатом — 108,7 балла из 120 возмож
ных. Его достижения служат наглядным 
доказательством пользы круглогодичной и 
всесторонней тренировки.

Многие гимнасты на тренировках по
казывают лучшие результаты, чем в со- 
(рсБиованлях. Зная об этом, тренеры долж
ны уделять этим гимнастам ocofee внима
ние, развивать в них способность пра-

вильно реагировать на обстано'вкгу сорев
нований. Разнообразие материала в уроке 
способствует повышению сзюртивяого ма
стерства. Нельзя все вреася изучать одни 
и те же упражнения, ка к  это делают 
многие наши тренеры, «натаскивая» 
гимнаста на од1ш  ЕлассифЕкацдоиные 
комбинации. Изучение других, более 
сложных соединений помогает росту ма
стерства и повышает общий класс гимна
стов.

Основой учебно-тренировочного процес
са должен явиться план на урок, на ме
сяц, на ряд лет. Много наших тренеров 
не придерживается этого положения. На
чиная готовить гимнаста в высший раз
ряд, они выпускают его на сорезяовс‘,ние 
плохо подготовленным. Этим самым тре
неры совершают большую ошибку. Они 
«натаскивают» гимнаста, понигкая его 
класс выполнения движений. Такие тре
неры, естественно, при всем их желании 
не могут помочь своему коллективу. Их 
скороспелые разрядники не в силах щш- 
нести необходимые зачетные баллы,

Ш .
В городе очень редко проводятся со

ревнования по гимнастике, а без них не
мыслимо повышать спортивный рост 
гимнастов.

В городе нет сборной команды гимна-  ̂
стов. А такая команда необходима. Ее 
следует создать из лучших гимнастов, 
привлечь Б ее тренировке опытного тре- 
нера.

Надо упорядочить судейство соревно
ваний по гимнастике. Сейчас судейство 
отдельных соревнований проходит на 
очень низком уровне. Несмотря на боль
шое количество судей (их около 50), на 
соревнования гимнастов приглашаЕотся 
судьи по другим видам спорта, которые не 
могут квалифицированно судить ответ- 
ственные соревнования. А ошибка судьи, , 
ка к  известно, не помогает гимнасту до
биваться спортивного роста, наоборот, 
тормозит его.

Как проходят соревнования гимнастов 
в г. Томске? Обычно младшие разряды 
работают днем, и часам к  шести вечера 
определяются победители среди гимна
стов третьего и второго разрядов. С б ча
сов вечера вступают в соревнования гим
насты первого разряда, но так ка к  брига
ды судей не укомплектованы, соревнова
ние продолжается до двух и до трех ча
сов ночи. Что можно ожидать хо(рошего 
от выступления гимнастов в это время?

Главный судья соревнований должен 
обязательно иметь республиканскую кате
горию. А в городе судей по спортивной 
гимнастике такой квалификации нет.

Как же быть? Приглашать судить со
ревнования из другого города? Нет, надо 
готовить своих судей. Тем более, что в го
роде есть спортсмены, которые давно мог
ли бы получить республиканскую кате- 
пй)пю. Но областной комитет физкульту
ры и спотуга мало заботится о подготовке 
судей, о повышещии их квалификации.

Одновременно е розыгрышем абсолютн<ь- 
го первенства следовало бы на соревнова
ниях гимнастов отмечать победителей по 
видам. Это УСИ.1ИТ борьбу и придаст ей 
большую остроту. Этого почему-то у нас 
не делается.

Надо осудить неагравпльное поведение 
тех гимнастов, которые после каждого вы
ступления на снарядах спорят с судьями, 
пытаясь добиться, чтобы им поствили 
больший балл за выполнение упражнений.
К  сожалению, без этого не обходит.^ ни 
одно наше городское и  областное соревно
вание. Эго ведет в подрыву авторитета 
судей и очень снижает общее впечатле
ние от соревновании.

В нашем гороае много способной спор
тивной молодежи, любящей гимнастику н 
с увлечением занимающейся его. Есть и /  
уже подготовленная молодежь, кот«)рая 
сумеет защитить слортивнтло честь горо
да. Важно лишь, чтобы ей была оказана . ̂  
помощь.

М. КАЗАКОВ.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.
Томская автомобильная школа объяв

ляет набор на курсы шоферов П класса 
с отрывом от производства. Срок обуче
ния 2 месяца.

Обращаться; г. Томск,. улица Розы 
Люксембург, 34. телефон 30-95, в часы 
занятий.

2 — 1

Томская бухгалтерская школа продол
жает срочный прием в дневную группу 
бухгалтеров. Начало занятий с 21 мар
та.

Обращаться; г. Томок, переулок Ма- 
кушина, 14.

2 — 1

БЕРЕГАИТЕ

Областная контора «Кинопроката» 
18 марта выпускает на экраны новый 
художественный фильм

t  ’ 'Ш

Производство Пекинской киностудии.

Артели «Рационализатор» требуются: 
мастера в цехи массового пошива, убор
щица и сторож. Преимущество в прие
ме оказывается инвалидам.

Обращаться: г. Томск, Подгорный
переулок, 12.

2 — 1
Подшипниковому заводу требуется 

на постоянную работу старший бухгал
тер, знакомый с производственным уче
том.

Обращаться: г. Томск, Северный го
родок, 50, отдел кадров.

3 — 2
Томскому хлебокомбинату требуются 

на постоянную работу: грузчики на ав
томашины, кочегар парового котла.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
теяькова, 2, с 9 часов утра до 5 часов 
вечера, отдел кадров. 2 —2

Теплоэлектропроекту требуются: на
чальник технического отдела, прораб, 
опытные копировщицы н машинистка.

Обращаться: г. Томе«, улица Розы 
Люксембург, 49, отдел кадров. 2 —2

ЗЛЕКТРИЧЕСКИЕ УСТАНОВКИ!
При сбрасы вании снега  с кр ы ш  домов не повреж дайте  

во зд уш ны е  л инии  электропередач.
На производство работ по сбрасыванию снега вблизи электриче- 
ской линии нужно получить разрешение в горэлектросетях (гор.

Томск, Подгорный переулок, 4, телефон 63-14).
I -  ------------- ■

Адрес редакпия: гор Томск, просо нм. Ленина. 13. телефоны: для справок (круглые сутки) -  42 42, редактора -  37 37. зам редактор» -  51 75, ответ“  секретаря -  3119  гекоетариатя -  42.40 «
37-77 в 42-44, ороиагаыды — 47-45, вузов, школ в культуры — 42 46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37 75. отдела писем -  37 38 н 3147, отдмз "артнйной жнзяв

бухгалтерии а отдела объявлений — 37-36. стенографистки — 52-02, директора типографии — 37-72.

Т О В А Р И Щ И  П А С Т У Х И , Г У Р Т О П Р А В Ы , 
К О Н Ю Х И , с к о т н и к и  и  Д О Я Р К И !

4ИСТНУ КР»ПНОГО РОГАТОГО США И ЛОШАДЕЙ,
С О Б И Р А Й ТЕ  Ш Е Р С Т Ь -Л И Н Ь К У  

и  сдавайте ее конто ра м  „З А Г О Т Ж И В С Ы Р Ь Е “ .
Помните, что шерсть-линька является денным сырьем для 

народного хозяйства.
проводя круглый год, а особенно в период линяния животных, чистку крупного 
рогатого скота и лошадей, вы тем самым проводите профилактические меро
приятия против заболевания животных накожными болезнями и повышаете 

их продуктивность.
Собирая шерсть-линьку во время чистки животных, вы создаете дополнитель

ные ресурсы для нашей шерстеобрабатывающей промышленности.
За сданную шерсть-.тиньку в порядке встречной торговли райпотребсоюз про’ 
дает сдатчикам валяную обувь по следующим нормам: 1 пару мужских—за 6 
килограммов, 1 пару женских-за 5 килограммов и 1 пару детских—за 3 кило
грамма шерсти-линьки. Правительством рекомендовано колхо.13м и совхозам вы
плачивать конюхам, дояркам, скотникам и другим лицам, непосредственно обслу
живающим скот и собирающим шерсть-лнньку, до 100 процентов стоимости 
собранной и сданной государству шерсти-линьки, а также засчитывать колхо
зам сданную государству шерсть-линьку в выполнение их обязательств по по
ставке овечьей шерсти из расчета два килограмма шерсти-линьки за один 

килограмм грубой овечьей шерсти.

ТОВАРИЩИ ПАСТУХИ, ГУРТОПРАВЫ, КОНЮХИ, СКОТНИКИ и ДОЯРКИ! 
Собирайте шерсть-линьку и сдавайте ее на склады 
ближайшей заготовительной конторы, агентам и 

сборщикам „Заготживоырье“ .
Томская област ная контора „ЗАГОТЖИВСЫРЬЕ“»

:П Сотрудники отдата капиталь
ного огроитеаьства политехниче
ского института выражают глубо
кое соболевнованне заместителю 
директора института по стршггель- 
ству Агапитову Василию Владими
ровичу по поводу смерти его ма
тери

ВАРАПАЕВОИ 
Дарьи Захаровны. -

Гф-н Симогаев Михаил Степаяович 
проживающий в г Томске, Северный 
городок, 602, кв. 1, возбуждает дело о 
^сторжении брака с гр-кой Симогаеаой 
Степанидой Павловной, проживающей в 
г. Томске, улица Севастопольская. 79. 
кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-н Макурин Дмитрий Николаевич, 
проживающий в г. Томске, Комсомоль
ский переулок, 1, возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-кой Маку^жной 
Марией Павловной, проживающей в 
г. Новосибирске. Первомайский райо«. 
улица Ростова, 13-а. кв. 7.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Куйбышевско
го района г. Томска.

К304591

Гр-ка Бурыхина Нина Константинов
на, проживающая в г. Томске, улшщ 
Краоноар1мейокая, 64. кв. 5. возбуждает 
дело о расторжении брака с грнном Ву- 
РЫХ1ШЫМ Александрочи Петровичем, 
проншвающим в г. Томске, улица Крас
ноармейская, 64, кв. 5.

Дело подлежит рассмотреяшо в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.
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